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Em agosto a Lei Maria da Penha com-
pletará 17 anos de existência, mês que 
marca a luta pelo fim da violência do-
méstica. Junto com a data inicia-se 
a campanha de importância nacional 
“Agosto Lilás”, que tem o objetivo de 
conscientizar a sociedade sobre o en-
frentamento da violência contra a popu-
lação feminina. Para tanto, a Secretaria 
da Mulher de Barueri, por meio do Cen-
tro de Referência de Atendimento à Mu-
lher Vítima de Violência (CRAM), rea-

lizará uma programação do dia 3 a 30 de 
agosto com palestras, rodas de conversa 
e seminários que abordarão temas sobre 
como interromper o ciclo de violência, 
relacionamentos saudáveis, Direitos 
Humanos, a ruptura da violência por 
meio da autonomia financeira, dentre 
outros. 02/08 às 10h, Roda de conversa 
sobre “relacionamentos saudáveis” Câ-
mara Municipal de Barueri (rua Alame-
da Wagih Salles Nemer, 200 – Centro. 
Confira a programação completa...
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Guindaste cai na rua 
e deixa pelo menos seis 
pessoas feridas em 
Nova York

Rússia ataca rota de 
exportação da Ucrânia 
no rio Danúbio

Ministério da Fazenda 
anuncia propostas 
de mudança nas 
regras fiscais
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Israel aprova parte de 
reforma judicial e limita 
poder da Suprema Corte

Santana de Parnaíba constrói 27 colégios em uma 
década de fortes investimentos na educação

Carapicuíba elege Miss e Mister Melhor 
Idade 2023
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Itapevi celebra “Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-Americana e Caribenha”
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Saúde de Barueri 
reforça a importância 
da vacinação contra 
a meningite

O Fundo Monetário Internacional 
(FMI) elevou sua estimativa para o 
crescimento da economia brasileira de 
1,9% para 2,1% em 2023. A projeção 
consta do relatório Perspectiva Eco-
nômica Global. Para 2024, no entanto, 
a estimativa foi revista para baixo em 
0,3 ponto porcentual, para uma expan-
são de 1,2% do Produto Interno Bruto 
(PIB). Segundo o FMI, a revisão para 
cima na estimativa deste ano se deve 
“ao aumento na produção agrícola no 
primeiro trimestre de 2023, com reper-
cussões positivas na atividade em ser-
viços”.  A economia brasileira superou 
as expectativas no primeiro trimestre 
com uma taxa de crescimento de 1,9%, 
refletindo o desempenho mais forte do 
setor agrícola em quase três décadas.

CEMEIEF dará lugar à primeira escola do futuro 
da cidade em Osasco

Costa Cruzeiros tem 
promoção de 3° e 4° 
passageiros grátis

Zoonoses fará duas ações 
de vacinação antirrábica 
até o fim do mês

Projeção anterior 
era de expansão de 
1,9%; para 2024, 
porém, Fundo reduziu 
expectativa em 0,3 
ponto, para 1,2%

Governo lança o 
Programa de Ação 
na Segurança

SAÚDE E BEM ESTAR » Pág. 10

Taubaté recebe 
competição 
Monster BMX Park 
Internacional

Troca de sistema de drenagem 
que dobra captação de águas 
no Aruan está em fase final em 
Caraguatatuba

Prefeitura de Barueri dá início 
à campanha Agosto Lilás

O atendimento em ambos os locais será 
por ordem de chegada. O tutor deverá 
apresentardocumento oficial de identifi-
cação e comprovante de endereço

Após destruir ilhas, incêndios florestais 
se espalham pela Grécia continental
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Lula fará infiltração 
no quadril em hospital 
de Brasília 

FMI eleva para 2,1% estimativa de crescimento 
da economia brasileira em 2023

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
assino  um conjunto de atos e medidas 
em prol do fortalecimento da segurança 
pública do país, no âmbito do Programa 
de Ação na Segurança

Barueri, por meio da Secretaria de Saúde, 
recomenda à população manter o calen-
dário de vacinação contra a meningite

Local era uma alternativa de escoamen-
to importante para o país após o fim do 
acordo de um ano que permitia expor-
tações seguras de grãos ucranianos via 
Mar Negro
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O Fundo Monetário Internacional 
(FMI) elevou sua estimativa para o 
crescimento da economia brasileira de 
1,9% para 2,1% em 2023. A projeção 
consta do relatório Perspectiva Econô-
mica Global. Para 2024, no entanto, a 
estimativa foi revista para baixo em 
0,3 ponto porcentual, para uma expan-
são de 1,2% do Produto Interno Bruto 
(PIB). Segundo o FMI, a revisão para 
cima na estimativa deste ano se deve 
“ao aumento na produção agrícola no 
primeiro trimestre de 2023, com reper-
cussões positivas na atividade em servi-
ços”.  A economia brasileira superou as 
expectativas no primeiro trimestre com 
uma taxa de crescimento de 1,9%, refle-
tindo o desempenho mais forte do setor 
agrícola em quase três décadas. Mas a 
política monetária restritiva ainda deve 
pesar com mais intensidade sobre a ati-
vidade à frente, contendo a expansão. 

Após esse resultado do PIB as proje-
ções do FMI feitas em abril foram cri-
ticadas pelo presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, que disse desejar provar que 
o Fundo estava errado sobre sua pers-
pectiva para o crescimento do país. Mas 
mesmo com a revisão, a estimativa do 
FMI para 2023 ainda é um pouco mais 
pessimista do que a do Ministério da 
Fazenda, que este mês passou a calcu-
lar um crescimento de 2,5% para o PIB 
deste ano, contra previsão de 1,9% feita 
em maio. Para 2024, a pasta apresentou 
estimativa de alta de 2,3%, a mesma de 
maio. O desempenho melhor esperado 
do Brasil foi um dos motivos por trás da 
melhora de 0,3 ponto na estimativa para 
o crescimento da América Latina e Ca-
ribe, para 1,9%, em 2023. Reflete tam-
bém um crescimento mais forte espera-
do para o México, com aumento de 0,8 
ponto percentual na estimativa, a 2,6%, 

o que representa portanto um desempe-
nho melhor do que o do Brasil, devido à 
recuperação pós-pandemia em serviços 
e em meio à resiliência da demanda dos 
Estados Unidos. Para 2024, a previsão 
para a região da América Latina e Ca-
ribe permaneceu em expansão 2,2%. Já 
para o grupo de Mercados Emergentes 
e Economias em Desenvolvimento, do 
qual o Brasil faz parte, o FMI melho-
rou sua projeção de expansão em 2023 
em 0,1 ponto percentual, mas piorou a 
de 2024 pela mesma magnitude, a, res-
pectivamente 4,0% e 4,1%. Mas mesmo 
com a revisão, a estimativa do FMI para 
2023 ainda é um pouco mais pessimis-
ta do que a do Ministério da Fazenda, 
que este mês passou a calcular um cres-
cimento de 2,5% para o PIB deste ano, 
contra previsão de 1,9% feita em maio. 
Para 2024, a pasta apresentou estimativa 
de alta de 2,3%, a mesma de maio.
O desempenho melhor esperado do Bra-
sil foi um dos motivos por trás da me-
lhora de 0,3 ponto na estimativa para o 
crescimento da América Latina e Caribe, 
para 1,9%, em 2023. Reflete também um 
crescimento mais forte esperado para 
o México, com aumento de 0,8 ponto 
percentual na estimativa, a 2,6%, o que 
representa portanto um desempenho 
melhor do que o do Brasil, devido à re-
cuperação pós-pandemia em serviços e 
em meio à resiliência da demanda dos 
Estados Unidos. Para 2024, a previsão 
para a região da América Latina e Caribe 
permaneceu em expansão 2,2%.
Já para o grupo de Mercados Emergen-
tes e Economias em Desenvolvimento, 
do qual o Brasil faz parte, o FMI melho-
rou sua projeção de expansão em 2023 
em 0,1 ponto percentual, mas piorou a 
de 2024 pela mesma magnitude, a, res-
pectivamente 4,0% e 4,1%.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
passará por uma nova infiltração de me-
dicamentos para diminuir as dores na re-
gião da perna e quadril. Lula tem artrose 
na cabeça do fêmur, que é o desgaste na 
cartilagem que reveste as articulações, 
e vem se queixando de dores com mais 
frequência. O procedimento será rea-
lizada no Hospital Sírio-Libanês, em 
Brasília, e Lula deve ter alta ainda hoje. 
A agenda de trabalho do presidente para 

esta quarta não chegou a ser divulgada, 
mas os compromissos previstos foram 
desmarcados. A previsão é que ele tra-
balhe da residência oficial no Palácio da 
Alvorada. Lula confirmou que passará 
por cirurgia no quadril em outubro des-
te ano. O presidente já havia realizado 
uma infiltração no Hospital Sírio-Liba-
nês, em São Paulo, para reduzir as do-
res, mas, segundo ele, o quadril voltou a 
doer com mais intensidade.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
assino  um conjunto de atos e medidas 
em prol do fortalecimento da segurança 
pública do país, no âmbito do Progra-
ma de Ação na Segurança (PAS). En-
tre os atos assinados, um decreto com 
medidas visando o controle responsá-
vel das armas e mais de R$ 3 bilhões 
em recursos para os estados. “Estamos 
trazendo para o governo federal a res-
ponsabilidade pela segurança pública 
desse país, junto com estados e municí-
pios. Não queremos ocupar o papel dos 
estados porque quem cuida da polícia 
estadual é o governador do estado. O 
que queremos é ser parceiro, é contri-
buir para que a gente possa, tanto nas 
cidades como na Amazônia, diminuir a 
violência desse país”, disse o presiden-
te em discurso durante a assinatura dos 
atos. Segundo o Ministério da Justiça, o 
decreto determina a redução de quatro 
para duas a quantidade de armas e de 
200 para 50 o número de munições por 
arma/ano acessíveis a civis. Será tam-
bém necessária a comprovação de “efe-
tiva necessidade” das armas para terem 
seu uso permitido. CACs: No caso dos 
caçadores, atiradores e colecionadores 

(CACs), está também prevista redução 
sensível do número de armas e muni-
ções a serem autorizadas. A quantida-
de varia de acordo com o tipo de uso; 
o tipo de arma; e, no caso dos atirado-
res esportivos, o nível do atirador, bem 
como a quantidade de competições e 
treinamento. O decreto põe fim ao porte 
de trânsito municiado de armas para os 
CACs, exceto nos casos em que tenha 
sido emitida guia de tráfego; estabelece 
restrições às entidades de tiro desporti-
vo; e reforça o “caráter excepcional” da 
caça, com a necessidade de documentos 
comprobatórios, bem como a especifi-
cação da arma apropriada para o abate. 
Uma outra medida é a redução da va-
lidade dos registros de armas de fogo, 
que até então era de dez anos, passan-
do para três ou cinco anos, dependendo 
da motivação de uso. O decreto define, 
ainda, uma “migração progressiva das 
competências” referentes às atividades 
de caráter civil envolvendo armas e mu-
nições. Essa competência deixa de ser 
atribuição do Exército, passando a ser 
exercida pela Polícia Federal. “Uma 
coisa é um cidadão ter uma arma em 
casa, para sua proteção. 

Projeção anterior era de expansão de 1,9%; para 2024, porém, Fundo 
reduziu expectativa em 0,3 ponto, para 1,2%

O Ministério da Fazenda anunciou a in-
tenção de implementar uma série de mu-
danças nas atuais regras fiscais, como a 
Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF). 
Segundo a pasta, a meta é promover 
um “novo ciclo de cooperação” entre 
governo federal, estados e municípios. 
“Estamos abrindo um ciclo de negocia-
ção para pensarmos o futuro da relação 
federativa”, disse o ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, durante entrevis-
ta coletiva organizada para apresentar 
as propostas ministeriais a jornalistas. 
“Estas medidas vão efetivamente ala-
vancar investimentos no país”, afirmou 
o ministro. Ao detalhar as propostas, o 
secretário do Tesouro Nacional, Rogério 
Ceron, disse que as medidas, “voltadas 
para estados e municípios”, visam à re-

construção do pacto federativo. “O país 
estava vivenciando uma relação muito 
conflituosa entre União, estados e mu-
nicípios. No nosso entendimento, isso 
não é bom para o país. Por isso, estamos 
construindo uma relação diferente, de 
parceria e cooperação com os entes fede-
rativos.” Para entrar em vigor, algumas 
das medidas apresentadas nesta manhã 
terão que ser submetidas ao Congresso, 
que pode não aprová-las. Outras inicia-
tivas ainda serão objeto de consultas e 
debates, como a proposta de estabelecer 
um “indicador de resiliência”, ou seja, 
um percentual mínimo de saldo de caixa 
livre, que o ministério defende que seja 
de 7,5% da receita corrente líquida. “Esta 
é uma boa alternativa porque, com isso, 
induzimos o ente que não tem 7,5% [de 
reserva] a alcançar este patamar mínimo. 
Isso é bom para o Brasil, porque dá mais 
resiliência financeira para suportarmos 
choques fiscais e crises econômicas”, 
disse Ceron. A introdução deste chamado 
“critério alternativo” à análise que, atual-
mente, leva em conta apenas a poupança 
corrente, beneficiaria, tão logo aprova-
da, quatro das 27 unidades federativas 
(Bahia, Ceará, Paraná e São Paulo, além 
de Belo Horizonte, Porto Alegre, Araca-
ju, Goiânia, Porto Velho, Salvador, São 

Paulo, Curitiba e mais 429 municípios. 
As outras propostas apresentadas preve-
em a introdução de critério de checagem 
automatizada das informações contábeis 
informadas à Secretaria do Tesouro Na-
cional e a criação de um mecanismo de 
checagem rápida (fast track) que per-
mita agilizar a liberação de operações 
de crédito; a elevação dos atuais limites 
para operações de crédito para estados e 
municípios em rating (classificação) A e 
A+; e a redução do número mínimo de 
habitantes (de superior a 1 milhão, para 
superior a 200 mil) exigido para o mu-
nicípio classificado com Capacidade de 
Pagamento (Capag C ou D) aderir ao 
Programa de Equilíbrio Fiscal e poder 
realizar operações de crédito com aval da 
União. A sigla Capag refere-se à análise 
da situação fiscal de determinado ente 
federativo. Outras propostas preveem a 
redução do valor mínimo para operações 
de crédito contratadas com garantia da 
União – o limite mínimo passará de R$ 
30 milhões para R$ 20 milhões, sendo 
que, no caso de operações em projetos de 
Parceria Público Privada (PPPs), baixará 
para R$ 10 milhões; o estabelecimento 
de contrapartidas das Instituições Finan-
ceiras (Ifs) que realizam operações de 
crédito com aval da União

FMI eleva para 2,1% estimativa 
de crescimento da economia brasileira 
em 2023

Governo lança o Programa 
de Ação na Segurança

Lula fará infiltração no quadril 
em hospital de Brasília 

Ministério da Fazenda anuncia propostas 
de mudança nas regras fiscais
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Um ataque de drones russo destruiu ar-
mazéns de grãos ucranianos ao longo do 
Rio Danúbio. O ataque visou destruir 
uma rota de exportação vital para Kiev 
em uma campanha aérea em expansão 
que Moscou começou na semana pas-
sada depois de sair do acordo de grãos 
do Mar Negro. De acordo com infor-
mações locais, cerca de três armazéns 
de grãos foram destruídos no ataque na 
cidade portuária de Reni, região do rio 
Danúbio. Esta rota é uma alternativa de 
escoamento importante para o país após 
o fim do acordo de um ano que permitia 
exportações seguras de grãos ucrania-
nos via Mar Negro. A Ucrânia, reconhe-
cida como um dos principais produtores 
mundiais de milho, está enfrentando 
uma interrupção significativa em todas 
as etapas da cadeia de produção e ex-
portação do cereal. Na semana passada, 
o país viu seus portos marítimos em 
Odesa serem atacados. A Rússia anun-
ciou que estava saindo da Iniciativa de 
Grãos do Mar Negro, que permitia que 
produtos agrícolas sejam enviados com 
segurança da Ucrânia. Desde a invasão 
em grande escala da Rússia em feverei-

Parlamento de Israel aprovou parte da 
reforma judicial proposta pelo gover-
no do primeiro-ministro Benjamin Ne-
tanyahu, que limita a atuação da Supre-
ma Corte local para anular medidas do 
Executivo. Agora, em decisões do tipo, 
o tribunal não poderá usar o padrão le-
gal de razoabilidade — conceito que 
era usado, por exemplo, para contestar 
providências e bloquear nomeações mi-
nisteriais. A Corte ainda poderá anular 
condutas governamentais usando outras 
medidas legais. As informações são do 
Estadão. A ideia de razoabilidade nun-

ca foi definida em uma lei escrita, mas 
os juízes israelenses geralmente consi-
deram uma decisão irracional quando 
concluem que ela foi tomada sem levar 
em conta todas as questões relevantes 
ou sem dar peso a cada uma delas. Para 
os governistas, tal padrão era muito 
subjetivo e permitia muita interferência 
judicial. A aprovação da lei é a primei-
ra vitória de Netanyahu, em um esforço 
que durou sete meses. No último mês 
de março, após fortes protestos nas ruas 
e inquietação das Forças Armadas, a 
coalizão do primeiro-ministro já havia 

suspendido planos anteriores que au-
torizariam o Knesset a anular decisões 
da Suprema Corte e dariam ao governo 
mais influência sobre quem seria juiz do 
tribunal. Netanyahu e seus apoiadores 
defendem que a legislação vai garantir 
maior autonomia aos legisladores elei-
tos e permitir a execução de políticas 
com mais facilidade. Mas boa parte da 
população teme prejuízos à democra-
cia e uma sociedade menos pluralista. 
O projeto foi aprovado por 64 votos a 
zero, pois membros da oposição deixa-
ram o Parlamento e boicotaram a vota-
ção que não tinham chances de vencer. 
O ex-primeiro-ministro Yair Lapid, atu-
al líder da oposição, disse que seu par-
tido vai acionar a Suprema Corte para 
contestar a legalidade da nova norma. 
Ainda não se sabe se o tribunal seria ca-
paz de reagir à alteração legal, nem sob 
qual precedente. A votação no Knesset 
deu origem a novos protestos contra a 
reforma. Manifestantes bloquearam as 
vias em torno do Parlamento, em Jeru-
salém. Centenas de milhares ainda de-
vem sair às ruas. O maior sindicato de 
Israel considera convocar uma greve 
nacional. Mais de dez mil militares re-
servistas ameaçam renunciar ao serviço. 
Uma aliança de 150 grandes empresas, 
incluindo os maiores shoppings do país, 
apoia os protestos.

ro do ano passado, a Ucrânia tinha ex-
pandido as exportações de grãos por via 
terrestre da União Europeia para cerca 
de um milhão de toneladas por mês, 
com grandes volumes sendo exportados 

Em discurso na Praça de São Pedro, no 
Vaticano o Papa Francisco pediu para 
que os líderes mundiais se esforcem 
mais para combater as mudanças climá-
ticas. O pontífice lembrou os eventos ex-

tremos que o mundo está vivendo, com 
ondas de calor e enchentes e expressou 
sua solidariedade. “Por favor, renovo 
meu apelo aos líderes mundiais para que 
façam algo mais concreto para limitar as 
emissões de poluentes”, afirmou. “É um 
desafio urgente, inadiável, diz respeito a 
todos. Protejamos a casa de todos nós”, 
completou o papa. O verão no hemisfé-
rio norte está sendo marcado por ondas 
de calor recorde, incêndios florestais e 
grandes enchentes. No hemisfério sul, o 
inverno conta com a presença do fenô-
meno El Niño que aquece as águas do 
oceano Pacífico. Porém, pesquisadores 
apontam para uma temperatura já alta 
das águas, dificultando a previsão do 
que pode acontecer.

onde moradores de vários assentamen-
tos também foram instruídos a deixar 
suas casas. Os incêndios haviam dimi-
nuído em grande parte na ilha grega de 
Rodes, onde mais de 20 mil visitantes 
estrangeiros e locais fugiram de hotéis e 
casas à beira-mar no fim de semana. Os 
bombeiros ainda tentavam apagar uma 
parede de chamas perto de uma área 
montanhosa no sul de Rodes, que ardia 
sem controle há mais de uma semana. 
“A batalha contra os incêndios devas-
tadores continua em várias frentes hoje 
por todas as forças de Proteção Civil em 
condições extremas”, disse o porta-voz 
do corpo de bombeiros Ioannis Artopios 
em um briefing. “Hoje é o dia mais di-

fícil deste verão.”Artopios disse que o 
risco de incêndio permanece “extremo” 
em várias áreas da Grécia. O ministro 
da Crise Climática e Proteção Civil, 
Vassilis Kikilias, disse que a Grécia está 
passando por “dias de verão muito peri-
gosos”. Os incêndios, disse ele, foram 
atiçados por ventos fortes e agravados 
por temperaturas anormalmente altas, 
acendendo frentes que se estendem por 
vários quilômetros (milhas). “Dada a 
crise climática, voltaremos a ter condi-
ções climatéricas extremas que vão vol-
tar a pôr à prova as nossas forças. Nada 
acabou, a batalha vai continuar durante 
todo o verão”, disse. Contendo danos ao 
turismo: O governo procurou conter os 
danos à reputação de uma de suas fontes 
de receita cruciais, o turismo. A Grécia 
depende fortemente do comércio turís-
tico do mar e do sol e Rodes, uma das 
maiores ilhas do mar Egeu, está entre 
seus principais destinos, atraindo cerca 
de 1,5 milhão de visitantes estrangeiros 
nos meses de verão. Cerca de 3 mil tu-
ristas deixaram Rhodes para voltar para 
casa de avião na terça-feira, enquanto 
os operadores turísticos cancelaram as 
próximas viagens. A TUI cancelou os 
voos para Rodes. A ministra do Turis-
mo, Olga Kefalogianni, enfatizou que 
os incêndios florestais afetaram apenas 
uma pequena parte da ilha. “Entramos 
em contato com a Câmara dos Hote-
leiros e queremos ver como podemos 
trazer de volta as pessoas com vales-fé-
rias”, disse à televisão aberta. 

As autoridades ordenaram a evacuação 
em comunidades no centro da Grécia, 
enquanto lutavam contra novas frentes 
de incêndio no país, sobrecarregadas 
por fortes ventos e ondas de calor su-
periores a 40 graus Celsius. Sessenta e 
um incêndios florestais ocorreram na 
Grécia apenas nas últimas 24 horas, dis-
se o corpo de bombeiros, com os piores 
focos perto da cidade central de Veles-
tino, onde as autoridades ordenaram a 
evacuação preventiva de seis comuni-
dades próximas. Dezenas de bombeiros 
combateram as chamas, auxiliados por 
15 carros de bombeiros e quatro aerona-
ves. Um outro incêndio florestal ocor-
reu perto de outra cidade central, Lamia, 

de portos romenos e ao longo do Danú-
bio. Ataques como esse hoje da Rússia 
na infraestrutura de grãos terrestres e 
fluviais da Ucrânia devem afetar o abas-
tecimento internacional de grãos.

Governo realizou a evacuação em várias comunidades na região central do país; nas últimas 
24 horas foram registradas 61 ocorrências de fogo em diferentes regiões 

Local era uma alternativa de escoamento importante para o país após o fim do acordo de um 
ano que permitia exportações seguras de grãos ucranianos via Mar Negro

Um guindaste de construção pegou fogo 
e despencou de um prédio no centro de 
Manhattan, em Nova York, nos Estados 
Unidos, na manhã desta quarta-feira, 
26. O braço do equipamento se chocou 
contra um prédio próximo, balançou e 
depois caiu na rua, provocando deses-
pero nas pessoas que estavam passando 
na calçada abaixo. Quatro civis e dois 
bombeiros sofreram ferimentos le-
ves, disseram as autoridades, segundo 
o The New York Times. “Como você 
pode ver pelos escombros na rua, isso 
poderia ter sido muito pior”, disse o 
prefeito da cidade de Nova York, Eric 
Adams, destacando que a rua àquela 
hora da manhã costuma estar cheia de 
pedestres, carros e ônibus. O incêndio 
no topo do prédio de 54 andares foi rela-
tado por volta das 7h25. Fotos e vídeos 
postados nas mídias sociais mostraram 
chamas saindo do carro de operação do 

guindaste centenas de metros acima da 
10th Avenue na 41st Street. O braço do 
guindaste, que carregava uma carga de 
16 toneladas, quebrou depois das cha-
mas arderem por um tempo. A pessoa 
que operava o guindaste tentou apagar 
o fogo quando ele se espalhou, mas teve 
que fugir para um local seguro, de acor-
do com o primeiro vice-comissário do 
Corpo de Bombeiros, Joseph Pfeifer.
Bombeiros estacionados em um telhado 
de outro prédio usaram mangueiras para 
combater o incêndio. 
A causa do incêndio está sendo investi-
gada. A localização onde ocorreu o inci-
dente é perto do Terminal Rodoviário da 
Autoridade Portuária e de uma entrada 
para o Lincoln Tunnel, que transporta o 
tráfego de automóveis de e para Nova 
Jersey sob o rio Hudson. As ruas ao re-
dor foram fechadas ao trânsito. Fonte: 
Associated Press.

O presidente turco, Recep Tayyip Er-
dogan, que encaminhará um projeto de 
lei para ratificar o acesso da Suécia à 
Otan ao parlamento quando ele reabrir 
no outono. Falando em uma coletiva 
de imprensa após a cúpula da Otan em 
Vilnius, Erdogan disse que a Suécia 
fornecerá um roteiro para a Turquia em 
relação às medidas que tomará contra o 
terrorismo antes da ratificação. Ancara 
resistiu à ratificação por meses, acu-
sando a Suécia de fazer muito pouco 
contra pessoas que a Turquia vê como 
terroristas, principalmente membros 
curdos do proscrito Partido dos Traba-
lhadores do Curdistão (PKK). Apoio à 
candidatura. Falando em uma coletiva 
de imprensa após a cúpula da Otan em 
Vilnius, Erdogan disse que a Suécia for-
necerá um roteiro para a Turquia sobre 
as medidas que serão tomadas antes que 
a ratificação seja enviada ao parlamento. 
O parlamento da Turquia fecha no final 
de semana e se reunirá novamente em 
outubro. “Quando reabrir, acredito que 
o presidente do parlamento apresentará 
isso entre os acordos internacionais. O 
principal local de aprovação é o parla-
mento, então ele virá a mim para apro-
vação”, disse Erdogan. “Queremos que 

esse processo termine o mais rápido 
possível.” A Suécia e a Finlândia soli-
citaram adesão à Otan no ano passado 
em resposta à invasão da Ucrânia pela 
Rússia, abandonando as políticas de 
não-alinhamento militar que duraram 
décadas da Guerra Fria. Erdogan disse 
que espera que a Suécia tome medidas 
concretas contra o terrorismo de acordo 
com o acordo, acrescentando que Esto-
colmo também apoiará a atualização do 
acordo alfandegário da Turquia com a 
União Europeia, bem como viagens sem 
visto. A Turquia espera que um grupo de 
reforma da UE seja revivido depois que 
Ancara aprovar a adesão da Suécia à 
Otan, enquanto a Turquia busca entrar 
em um novo período de relações melho-
res com o Ocidente

Guindaste cai na rua e deixa pelo menos 
seis pessoas feridas em Nova York

Papa pede mais esforço dos líderes mundiais 
para combater as mudanças climáticas

Após destruir ilhas, incêndios florestais 
se espalham pela Grécia continental

Parlamento da Turquia votará adesão 
da Suécia à Otan após recesso

Israel aprova parte de reforma judicial 
e limita poder da Suprema Corte

Rússia ataca rota de exportação da Ucrânia 
no rio Danúbio
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A Prefeitura, através da Secretaria de 
Assistência Social e Cidadania, reali-
zou no “Concurso Miss e Mister Me-
lhor Idade 2023”. A cerimônia teve o 
apoio da WM Eventos e aconteceu no 
CEEAC Planalto, com a apresentação 
do Trio Los Angeles e Banda Tempero 
Latino, animando o público e cantando 
seus grandes sucessos. Ao total foram 
60 pessoas inscritas, 56 mulheres e 4 
homens. Seis jurados tiveram a missão 
de escolher os vencedores do concurso. 
Votos apurados e o anúncio sob aplau-
sos: Miss e Mister Carapicuíba Melhor 
Idade 2023, que irão representar a cida-
de na edição estadual, foram Sueli Mo-
raes Apolinário de Oliveira (65 anos) e 
Murilo Alves Matheus (75 anos). Já o 
título de Miss e Mister Elegância, ficou 
com o casal Maria da Cruz Delmiro de 
Souza (60 anos) e o tio Mairy (87 anos) 
e os ganhadores da categoria “Simpa-

tia” foram Josefa Helena de Oliveira 
(67 anos) e Gerseir Cândido Pereira (64 
anos). Como premiação, os primeiros 
colocados ganharam um “Day SPA” 
com acompanhante, voucher de beleza 

da Embelleze e Kit de Cosméticos Ru-
gol. Os segundos e terceiros colocados 
ganharam o voucher de beleza e o kit 
de cosméticos. O concurso estadual será 
em novembro, com data e local a definir.

O Setor de Zoonoses da Secretaria de 
Saúde de Cotia realizará mais duas 
ações de vacinação antirrábica para 
cães e gatos até o fim de julho. As pró-
ximas vacinações estão marcadas para 
quarta-feira (26/07), das 15h às 20h, na 
sede do Setor de Zoonoses e, no sábado 
(29/07), das 9h às 12h, na Associação de 

O investimento em novos equipamen-
tos públicos para ampliar a oferta de 
vagas na rede de ensino em Santana 
de Parnaíba tem sido uma das priori-
dades da Administração Municipal. 
Dos 70 colégios municipais existentes 
na cidade, 23 foram entregues nos úl-
timos dez anos à população e, atual-
mente, está com quatro em processo de 
construção. As novas unidades, Carlos 
Alberto, Abelardo, Sete Anões e Chá-
cara Solar II, atenderão moradores da 
Fazendinha, Jardim Alagoas e Colinas 
do Anhanguera. De acordo com a Se-
cretaria de Educação, os novos equipa-
mentos públicos vão gerar 4.735 novas 
vagas. Em etapa bem avançada, o Co-
légio Municipal Carlos Alberto, que 
teve o início das obras em dezembro 
de 2021, está com 98,37% de Santana 
de Parnaíba foi a primeira cidade que 
inovou em iluminação 100% de LED. 
Este trabalho iniciou em 2013 e agora 
todas as vias públicas da cidade já pos-
suem iluminação de LED, proporcio-
nando mais segurança aos motoristas e 
pedestres, principalmente às mulheres, 
reduzindo diversos riscos por andarem 
sozinhas à noite, além de economia 
aos cofres públicos. etapa concluída e 
deve ser entregue à população já nos 
próximos meses. Construído em uma 
área de 7.296,78 m², o Carlos Alber-
to vai atender 1.800 alunos em três 

turnos, em uma infraestrutura com 20 
salas, laboratório de informática, bi-
blioteca, auditório para 96 pessoas e 
quadra poliesportiva.Outra construção 
que está avançando consideravelmente 
é a do Colégio Abelardo Marques da 
Silva, com 46,95% de etapa concluída. 
O prédio projetado em um terreno de 
8.079,32 m², com previsão de atender 
1.700 alunos em três turnos, oferecerá 
aos munícipes 19 salas de aula, sala de 
robótica, sala de informática, sala mul-
tifuncional, biblioteca, ginásio polies-
portivo e auditório. Já entre as cons-
truções recentes, figuram o Colégio 
Municipal Sete Anões e a Chácara So-
lar II. Com 14,48% de etapa concluída 
em uma área de 6.381,88m², o Colégio 
Sete Anões, voltado ao ensino infantil 
de 960 alunos em dois turnos, contará 
com 16 salas, duas delas multifuncio-
nais, playground, quadra coberta, 29 
vagas para estacionamento e auditório 
para 262 pessoas. 

Itapevi celebra “Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-Americana e Caribenha”

A Secretaria de Direitos Humanos de 
Itapevi participa de um evento multicul-
tural em homenagem ao “Dia Interna-
cional da Mulher Negra, latino-ameri-
cana e caribenha”. O evento começa às 
15h no Ita Shopping Centro (Rua Leo-
poldina de Camargo, 260). A iniciativa 
é organizada pelo “Coletivo As Pretas” 
em parceria com a Prefeitura e vai até as 
21h. O evento é gratuito e acontece na 
Praça de Alimentação do shopping, com 
atrações musicais, painéis e estabelecer 
reflexões sobre os desafios da mulher 
negra em Itapevi em comemoração ao 
dia 25 de julho, data em que é celebra-
do o dia internacional da mulher negra, 
latino-americana e caribenha. Como 
parte das celebrações haverá um desfile 
de moda afro. Serão ainda apresentados 
três painéis: um sobre os desafios da 

mulher negra, outro sobre beleza negra 
e mais um sobre afroempreendedoris-
mo. Neles será realizada mediação com 
bate-papo. Estão programadas diversas 
atrações culturais e musicais com o pro-
pósito de trazer e valorizar a arte negra 
na cidade.  O destaque é para o espetá-
culo musical e cênico “Mulheres Pretas 
na Música Preta Brasileira”, de Brasili-
dade Iyalodes.

Confira a programação:
15h – Abertura do evento e recepção 
dos convidados
15h30 – Apresentação da iniciativa
15h40 – A Mulher Negra e a seus De-
safios – Palestrantes: Letícia Martins 
(assistente social, apresentadora do 
podcast Vozes Negras e assessora de 
programas e projetos do Cioeste), Ta-
luana dos Santos Rodrigues (profissão 
de Marketing estudante de psicologia) 
e Vivian Delfino Motta (integrante do 
Movimento Negro Unificado, profes-
sora do Instituto Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia de São Paulo e 
fundadora do Negras (Núcleo de Gêne-
ro,  Raça e Agroecologia)
16h10 – Samba no pé e mulher plus, 
pode? – Apresentação da passista Ka-
rina Vidal. 16h30 – Dança Afro. 16h30 
– Mercado de beleza é ancestral, mas 
também faz parte do futuro – Painel de 
Beleza. 17h – Desfile Crioulos Style
17h20 – Painel Afroempreendedorismo 
– Palestrantes Marleyse e Aline. 17h50 
– Mulher Preta Rapper – Mc Lagbara. 
18h – Sorteios e brincadeiras. 18h30 
– Muito Prazer, Brasilidade Yalodes – 
Música ao Vivo. 20h – DJ + Passinho 
black charme – Dança e música

O atendimento em ambos os locais será por ordem de chegada. O tutor deverá apresentar
documento oficial de identificação e comprovante de endereço

Em agosto a Lei Maria da Penha com-
pletará 17 anos de existência, mês que 
marca a luta pelo fim da violência do-
méstica. Junto com a data inicia-se 
a campanha de importância nacional 
“Agosto Lilás”, que tem o objetivo de 
conscientizar a sociedade sobre o en-
frentamento da violência contra a po-
pulação feminina. Para tanto, a Secreta-
ria da Mulher de Barueri, por meio do 
Centro de Referência de Atendimento à 
Mulher Vítima de Violência (CRAM), 
realizará uma programação do dia 3 a 
30 de agosto com palestras, rodas de 
conversa e seminários que abordarão te-

mas sobre como interromper o ciclo de 
violência, relacionamentos saudáveis, 
Direitos Humanos, a ruptura da violên-
cia por meio da autonomia financeira, 
dentre outros. 
Confira a programação completa:

02/08 às 10h, Roda de conversa sobre 
“relacionamentos saudáveis” Câmara 
Municipal de Barueri (rua Alameda Wa-
gih Salles Nemer, 200 – Centro.

03/08 às 10h  Roda de conversa “Como 
interromper o ciclo da violência do-
méstica e o papel da DDM” Secretaria 

da Mulher (rua Sebastião Davino dos 
Reis,756 – Vila Porto)

07/08 às 10h. Parada Lilás: pelo fim da 
violência contra a mulher. Em frente ao 
Paço Municipal (rua Prof. João da Mata 
e Luz, 84 – Centro)

09/08 às 14h. Roda de conversa sobre 
“Nosso momento mulher”. Câmara Mu-
nicipal de Barueri (rua Alameda Wagih 
Salles Nemer, 200 – Centro.

16/08 às 9h. Seminário “A autonomia 
financeira e a ruptura do ciclo de violên-
cia doméstica”. 
Centro de Eventos (rua Sebastião Davi-
no dos Reis, 672 – Vila Porto)

17/08 às 14h. Cine debate com os filmes 
“Direitos Humanos em tela” e “Eles 
matam mulheres”. Secretaria da Mulher 
(rua Sebastião Davino dos Reis, 756 – 
Vila Porto)

22/08 às 10h. Palestra “Abordagem Pro-
fissional de Violência Sexual”. On-line 
pelo Instagram@mulherbarueri. 

24/08 às 10h. Roda de conversa sobre a 
campanha Agosto Lilás. 
SDPD (rua Vereador Isaías Pereira Sou-
to, 174 – Jd. Belval)

30/08 às 13h40. Palestra sobre “Meni-
nas e Mulheres na Ciência”. Secretaria 
da Mulher (rua Sebastião Davino dos 
Reis, 756 – Vila Porto)

Para tanto, a Secretaria da Mulher de Barueri, por meio do Centro de Referência de Atendimento à Mulher 
Vítima de Violência (CRAM), realizará uma programação do dia 3 a 30 de agosto com palestras

Bairro do Jardim Japão. O atendimento 
em ambos os locais será por ordem de 
chegada. O tutor deverá apresentar do-
cumento oficial de identificação e com-
provante de endereço.
A vacina antirrábica deve ser aplicada 
anualmente em cães e gatos. Para ser 
vacinado é preciso que o animal tenha 

a partir de quatro meses, esteja em boas 
condições de saúde e, no caso das fê-
meas, não podem estar prenhes ou ama-
mentando. Ao longo do ano, o Setor de 
Zoonoses disponibiliza a vacina para 
cães e gatos na sala de vacina, que fica 
no Parque Bahia. Basta fazer o agenda-
mento pelo telefone 4616-6493.

O prefeito de Osasco, Rogério Lins, 
anunciou segunda-feira, durante reunião 
do mutirão Amor por Osasco com mo-
radores, na Cemeief Alípio da Silva La-
voura, no Jardim D’Ávila, na zona norte, 
que a unidade será fechada a partir de 
2024. O prédio dará lugar à primeira Es-
cola do Futuro da cidade (outra unidade 
está prevista para a zona sul). Os alunos 
serão remanejados para outras unidades 
próximas, segundo o chefe do Executivo. 
“A Escola do Futuro vai funcionar nos 
mesmos moldes dos CEUs. No contra-
turno escolar haverá atividades recreati-
vas, esportivas e culturais. Também terá 
piscina e teatro. O espaço será usado não 
apenas por alunos, mas também pelos 
pais e toda a comunidade do entorno”, 
disse o prefeito. O chefe do Executivo 
também adiantou que no próximo mês 
serão iniciadas as obras da CEMEI do 
Jardim Mutinga. “Será onde antes fun-
cionava uma associação de moradores 
do bairro. Sabemos que muito ainda pre-
cisa ser feito, mas estamos trabalhando 
para melhorar a vida das pessoas. Esta 
escola (Alípio da Silva Lavoura) pas-
sou por ampla reforma e outras unidades 
escolares também, porque entendemos 
que as escolas municipais têm de ser tão 
boas quanto as escolas particulares”. O 

encontro reuniu moradores do D’Ávila, 
Vila Menck, Jardim Platina e Mutinga, 
bairros onde acontecem até o dia 28/7 
as ações de zeladoria (poda de árvore, 
limpeza de bocas de lobo, remoção de 
entulho e veículos abandonados em vias 
públicas, tapa-buracos e pintura de faixas 
de pedestres, entre outros serviços). Nas 
reuniões o prefeito e secretários munici-
pais ouvem sugestões e reivindicações 
visando melhorias nas localidades. A 
exemplo de reuniões anteriores em ou-
tros bairros, o prefeito explica o que é 
o mutirão e informa sobre ações já de-
senvolvidas nos locais e serviços a se-
rem realizados. Naquela região da zona 
Norte a prefeitura reformou a CEMEI 
João de Farias, a UBS Vila Menck, está 
reformando a UBS do Jardim Mutinga e 
construindo o Hospital da Criança e da 
Mulher, no Jardim Piratininga, onde en-
tregou no ano passado a creche Mundo 
da Criança, a maior do país com 1.300 
vagas. Outras ações da Administração 
também estão em andamento, entre as 
quais a entrega de notebooks aos 24 mil 
alunos e professores da rede municipal 
de ensino; uniformes de inverno; insta-
lação de câmeras de monitoramento nas 
escolas; e construção de duas bases da 
Polícia Militar

Prefeitura de Barueri dá início 
à campanha Agosto Lilás

Zoonoses fará duas ações de vacinação 
antirrábica até o fim do mês

Carapicuíba elege Miss e Mister Melhor 
Idade 2023

Santana de Parnaíba constrói 27 colégios 
em uma década de fortes investimentos 
na educação

CEMEIEF dará lugar à primeira escola 
do futuro da cidade em Osasco
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Está em fase de finalização o trabalho 
de instalação de um novo sistema de es-
coamento de águas pluviais (drenagem) 
que reforçará a antiga tubulação já exis-
tente na avenida Almirante Tamandaré, 
no bairro Aruan, região Sul de Cara-
guatatuba. A obra está sendo executada 
pela Prefeitura, por meio da Secretaria 
de Serviços Públicos (Sesep), que agora 

está construído uma caixa de inspeção 
tripla, para vazão de toda água captada. 
A nova linha de tubos instalada dobrará 
a capacidade de captação de águas plu-
viais que atualmente é feita por um sis-
tema que está obsoleto e não comporta 
a quantidade de águas, provocando ala-
gamentos na região. Com a melhoria, 
a captação será mais rápida e eficiente 

nos períodos de chuvas pesadas, evitan-
do assim enchentes e alagamento não só 
na avenida Almirante Tamandaré, mas 
em todas as ruas adjacentes. Foram ins-
talados 65 metros lineares de tubos de 
concreto de 0,600m, além da caixa de 
inspeção tripla. De acordo com os fun-
cionários da Sesep, até o final da sema-
na, a obra estará finalizada.

A Prefeitura de São Sebastião, por meio 
da Secretaria de Obras (SEO), iniciou 
serviços de restabelecimento de infra-
estrutura pública em bairros atingidos 
pelas fortes chuvas de 19 de fevereiro. 
Serão realizadas intervenções de re-
cuperação em 22 trechos dos bairros 
Guaecá, Toque-Toque Grande, Toque-
-Toque Pequeno, Boiçucanga, Juquehy, 
Barra do Una e Boraceia, na Costa Sul 
do município; e do bairro Jaraguá, na 
Costa Norte.  As intervenções come-
çaram esta semana em Toque-Toque-
-Grande, onde estão ocorrendo obras de 

A Secretaria Municipal de Meio Am-
biente, Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo, Defesa Civil 
de Ilhabela e o Instituto Baleia Jubarte 
realizaram uma ação de educação am-
biental em Ilhabela no último fim de se-
mana com o objetivo de conscientizar 
os tripulantes das embarcações sobre 
as regras e normas para a observação 
de baleias. A engenheira florestal e se-
cretária de Meio Ambiente de Ilhabela, 

Entre os dias 28 e 30 de julho, alguns 
dos melhores nomes do país e destaques 
do exterior no BMX Freestyle Park 
estarão reunido em Taubaté, no Vale 
do Paraíba, para a disputa do Monster 
BMX Park Internacional. O evento será 
realizado na pista de esportes radicais 
de Taubaté, no Parque Itaim. O evento 
tem entrada gratuita e aberta ao público, 
sem necessidade de inscrição. O evento 
é da classe C1 da União Ciclística In-
ternacional, ou seja, abertos a todos os 
atletas de todo o mundo em situação re-
gular com a entidade. Além disso, con-
tará pontos para o ranking qualificatório 
dos Jogos Olímpicos de Paris, em 2024, 
e da própria UCI. A Monster BMX Park 
Internacional ainda terá importantes no-
vidades. Pela primeira vez na história, o 
feminino terá premiação alta, com um 

A nova linha de tubos instalada dobrará a capacidade de captação de águas pluviais que atualmente 
é feita por um sistema que está obsoleto e não comporta a quantidade de águas, provocando 
alagamentos na região

total de 15 mil reais, igual ao masculino. 
Além disso, será o primeiro torneio a ter 
transmissão ao vivo das garotas, com o 
Canal SporTV mostrando as finais na 

Kátia Freire, ressaltou a importância 
desse trabalho. “O objetivo é conscien-
tizar os tripulantes das embarcações so-
bre as regras e normas para a observa-
ção de cetáceos, como a Portaria 117/96 
do IBAMA, que regula as embarcações 
que operam nas águas jurisdicionais 
brasileiras”, destacou. Durante os dois 
dias de atividade, a equipe orientou de-
zenas de embarcações que estavam re-
alizando a atividade turística, incluindo 
aquelas que operam profissionalmente 
e as embarcações particulares. A ênfase 
foi dada à importância de não pertur-
bar os animais e garantir que eles não 
sofram estresse, o que possibilita um 
aumento nas chances de avistamento. 
Além das ações educativas, a equipe 
teve o privilégio de presenciar um ver-
dadeiro espetáculo proporcionado pelas 
baleias Jubarte que estão em migração 
pelas águas de Ilhabela.

A Diretoria de Trânsito de Ubatuba 
continua reforçando a pintura de sina-
lização horizontal em diversos locais 
da cidade. No último sábado, os bair-
ros contemplados foram o Perequê-A-
çu – com foco na rua Padre Manoel da 
Nóbrega – e a região central, próximo 
à rua Guarani e, também, na Barra dos 
Pescadores. Os trabalhos continuam 
em andamento. Nesta segunda-feira, 
a ação está acontecendo no Bela-Vista 
e, para os próximos dias, dependendo 

das condições meteorológicas, estão 
programados os bairros Ipiranguinha 
e Marafunda. De acordo com o setor, 
foram realizadas pinturas como lom-
badas e faixas de pedestre, promovidas 
por uma empresa terceirizada, contra-
tada para a finalidade. 
“Essas ações visam diminuir o índice 
de sinistros, devolvendo a segurança e 
também dando um novo aspecto de be-
leza a nossa cidade”, reforçou o diretor 
de Trânsito, Fernando

A Prefeitura de São José dos Campos 
iniciou neste mês de julho mais quatro 
obras de melhorias e implantação de no-
vos equipamentos em unidades esporti-
vas, que totalizam um investimento de 
R$ 833.936,02. O prazo de conclusão 
é de aproximadamente três meses. No 
Jardim Boa Vista, região norte da cida-
de, será instalada uma quadra de futebol 
society com grama sintética na Avenida 
Água da Prata s/n, onde hoje existe uma 
quadra de cimento, com investimento de 
R$ 177.278,69. No Residencial União, 
região sul, será construída uma nova 
quadra de futebol society com grama 
sintética nas dependências do Centro 
Comunitário do bairro, ao lado da qua-
dra coberta, com investimento de R$ 
177.000,00. As quadras com piso sin-
tético serão fechadas com alambrado e 
receberão iluminação, rede de proteção 
para bolas, novas traves, construção/re-
forma dos passeios no entorno e pintura. 
No Jardim Imperial, também na região 
sul, será construída uma arquibanca-
da com rede de proteção para bolas no 
campo de futebol do clube Santa Cruz, 
com investimento de R$ 250.728,33. E 
ainda na região sul, no Campo dos Ale-
mães, teve início a obra de reforma das 
instalações da área para convidados e 
visitantes, cabine de imprensa e banco 
de reservas do campo do clube Atlético 
Mineiro, ao custo de R$ 226.929,00.No 
mês passado, a Prefeitura já havia entre-
gue a reforma dos vestiários do mesmo 
campo, ao custo de R$ 406 mil, que 
passou a contar com instalações destina-
das ao time mandante e visitante, além 

reconstrução de pavimento e contenção 
de encosta com gabião nas Ruas Go-
dião e João Fernandes da Silva; e res-
tauração de guias, sarjetas e acesso à 
praia na Rua Professor Lidio Francisco 
Bueno.  No Guaecá, será construído um 
muro de gabião na Rua do Engenho. 
Em Toque-Toque-Pequeno será refeito 
pavimento em trechos da Rua Dr. Yo-
jiro Takaoka. Boiçucanga receberá in-
tervenções em duas vias: Estrada Beira 
Rio (pavimento) e Travessa da Rua Vila 
Nova (gabião).  Em Juquehy, será refei-
to pavimento em trechos das ruas Maria 

Madalena Faustino e Iracema, e na Ave-
nida Mãe Bernarda serão feitas benfei-
torias em guias e calçada. As melhorias 
em Barra do Una ocorrerão na Avenida 
Magno Passos Bittencourt (pavimento) 
e na Alameda Juazeiros (acesso à praia). 
A viela de acesso à praia de Boraceia 
terá o pavimento e o acesso à praia re-
feitos. No Jaraguá, serão reconstruídos 
o sistema de drenagem em trecho da 
Avenida Dário Leite Carrijo e o muro 
de pedra argamassada no córrego do La-
ranjal. Estima-se que os serviços sejam 
concluídos dentro de um mês.

de um espaço para a equipe de arbitra-
gem. O local também recebeu bancos 
de alvenaria com assento em madeira, 
chuveiros e sanitário para pessoas com 
deficiência (PCD).

Plano de gestão
A implantação de quadras de futebol 
society em espaços públicos é uma das 
metas do plano de gestão da atual admi-
nistração na área de esporte e qualidade 
de vida. Desde o início desta adminis-
tração todas as regiões da cidade foram 
contempladas com campos revitalizados 
ou construídos em áreas onde antes exis-
tiam quadras de areia ou cimento. Nos 
últimos dois anos moradores dos bairros 
Vila Corintinha, Bosque dos Eucaliptos, 
Vila Sinhá, Praça Diamante/Jardim São 
José, Cidade Jardim, Campo dos Ale-
mães, Jardim Santa Inês, Recanto do 
Caetê/Vila São Geraldo, Altos de Santa-
na e Bosque dos Ipês foram beneficia-
dos com novos equipamentos. O inves-
timento da Prefeitura na reforma desses 
espaços, que estão sob gestão da Secre-
taria de Esportes e Qualidade de Vida, 
ultrapassou a casa de R$ 1,7 milhão.

tarde do dia 28, antes do masculino. 
Vale ressaltar que o BMX Freestyle fez 
sua estreia no Jogos Olímpicos de Tó-
quio, em 2020.

O evento tem entrada gratuita e aberta ao público, sem necessidade 
de inscrição

Taubaté recebe competição Monster 
BMX Park Internacional

Trânsito de Ubatuba reforça sinalização 
horizontal em diversos bairros

Troca de sistema de drenagem que dobra 
captação de águas no Aruan está em fase 
final em Caraguatatuba

Obras de restauração de trechos atingidos pela 
catástrofe serão realizadas em São Sebastião

Começa nova etapa de obras em equipamentos 
esportivos em São José dos Campos

Ação de Educação Ambiental em Ilhabela promove 
conscientização sobre observação de baleias
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Em uma reformulação radical da marca, 
o proprietário do Twitter, Elon Musk, 
iniciou o processo de substituição do lo-
gotipo do pássaro icônico do Twitter por 
X. Musk fez o anúncio chocante de seus 
planos. Na madrugada desta segunda-
-feira (24), ele twittou que X.com agora 
aponta para Twitter.com. “O logotipo do 
Interim X vai ao ar hoje mais tarde”, es-
creveu ele, pouco antes de compartilhar 
uma foto da sede do Twitter iluminada 
por um novo X gigante. A conta oficial do 
gigante da mídia social agora apresenta o 
mesmo logotipo, mesmo que o familiar 
pássaro azul ainda possa ser visto no site. 
Anteriormente, ele disse que estava dan-

do “adeus à marca twitter e, aos poucos, 
a todos os pássaros”. O Twitter, fundado 
em 2006, usa seu emblema de pássaro 
azul vívido e reconhecido globalmente 
há mais de uma década. A mudança de 
nome pode ser vista como uma espécie 
de reformulação da marca: nos últimos 
meses, Musk alertou repetidamente que 
o Twitter, enfrentando perdas acentuadas 
na receita publicitária, estava à beira da 
falência. Aumentando a pressão, no iní-
cio deste mês, a plataforma rival de mí-
dia social Threads foi lançada do pai do 
Facebook (FB), Meta. Ele ultrapassou 
100 milhões de inscrições de usuários em 
sua primeira semana. O Twitter tinha 238 

milhões de usuários ativos antes de ser 
privado por Musk em outubro de 2022.

Brigas e demissões em massa
Um dos homens mais ricos do mundo, 
Musk já foi mais conhecido por seus es-
forços inovadores por meio das empre-
sas SpaceX e Tesla para lançar foguetes e 
construir carros elétricos. Agora, muitas 
das manchetes que ele estampa são por 
seus comentários excêntricos em sua 
conta pessoal no Twitter – muitas vezes 
compartilhando teorias da conspiração 
e entrando em brigas públicas na plata-
forma de mídia social. Musk reformu-
lou o site depois de adquiri-lo por US$ 
44 bilhões no final de outubro, seguido 
de demissões em massa, disputas sobre 
milhões de dólares supostamente devi-
dos em indenizações e a nota de Musk 
aos funcionários de que permanecer na 
empresa significaria “trabalhar longas 
horas em alta intensidade”. Ele escreveu: 
“Apenas um desempenho excepcional 
constituirá uma nota de aprovação”. A 
revolta levou organizações a pressionar 
as marcas a repensar a publicidade no 
Twitter. Os grupos apontaram as demis-
sões em massa como um fator-chave 
em seu pensamento, citando temores de 
que os cortes de Musk tornariam as po-
líticas de integridade eleitoral do Twitter 
efetivamente inaplicáveis, mesmo que 
tecnicamente permanecessem ativas. 
Musk também começou a supervisionar 
mudanças políticas controversas que le-
varam a frequentes interrupções de servi-
ço no Twitter e prejudicaram sua própria 
reputação no processo.

Empresa quer criar um híbrido elefan-
te-mamute asiático geneticamente mo-
dificado utilizando base de dados e co-
nhecimento de organização que cuida e 
monitora de elefantes órfãos na África. 
O mamute lanoso já não anda mais na 
Terra há 4 mil anos. Extinto no final da 
última era glacial, o animal faz parte de 
um grupo de espécies extintas que con-

tinuam a inspirar os biólogos, e a startup 
de biotecnologia americana Colossal – 
a autoproclamada “empresa de desex-
tinção” – está de olho em revivê-lo. O 
plano audacioso da Colossal envolve a 
criação de um híbrido elefante-mamute 
asiático geneticamente modificado e, 
em seguida, introduzi-lo na tundra árti-
ca. O projeto recebeu milhões de dóla-
res em apoio e tem sido visto com curio-
sidade e um certo ceticismo científico. 
Para a Colossal ter sucesso, deve supe-
rar muitos obstáculos, incluindo criar a 
sequência genética do animal, fertilizar 
com sucesso um óvulo e cultivá-lo até 
o fim. Mas o nascimento é apenas o co-
meço. Como esses animais viverão na 
natureza é uma questão que levará uma 
vida inteira ou mais para ser respondida, 
e a Colossal está procurando ajuda em 
outros animais – incluindo um grupo de 
elefantes em Botsuana.

Astrônomos descobriram um novo tipo 
de objeto estelar que pode mudar a com-
preensão sobre corpos celestes extre-
mos no universo. Inicialmente, Tyrone 
O’Doherty, estudante de doutorado da 
Curtin University, avistou um objeto 
espacial celestial giratório em março de 
2018. Ele era desconhecido, liberava 
rajadas gigantes de energia e irradiava 
radiação três vezes por hora. Naque-
les momentos, tornava-se a fonte mais 
brilhante de ondas de rádio visíveis da 
Terra através de radiotelescópios, agindo 
como um “farol celestial”. Os pesquisa-
dores pensaram que o fenômeno poderia 
ser um remanescente de uma estrela co-
lapsada – uma estrela de nêutrons densa 
ou uma estrela anã branca morta – com 
um forte campo magnético. Ou talvez o 
objeto fosse algo totalmente diferente. 
Depois de divulgar um estudo descre-
vendo a observação em janeiro de 2022, 
O’Doherty e uma equipe de astrôno-
mos da Universidade de Curtin ligados 
ao Centro Internacional de Pesquisa em 
Radioastronomia (ICRAR) na Austrália 
começaram a procurar outro exemplo. 
“Ficamos perplexos. Então começamos 
a procurar por objetos semelhantes para 
descobrir se era um evento isolado ou 
apenas a ponta do iceberg”, disse a Dra. 
Natasha Hurley-Walker, professora sêni-
or da Universidade de Curtin ligada ao 
ICRAR, em um comunicado. A equi-

pe observou o céu usando o Murchison 
Widefield Array, um radiotelescópio em 
Wajarri Yamaji Country, no interior da 
Austrália Ocidental, entre julho e setem-
bro de 2022. Os cientistas descobriram 
um objeto a 15 mil anos-luz da Terra 
na constelação de Scutum. Apelidado 
de GPM J1839-10, ele emitia ondas de 
rádio a cada 22 minutos. As rajadas de 
energia duravam até cinco minutos. Os 
astrônomos acreditam que poderia ser 
um magnetar ou um tipo raro de estrela 
com campos magnéticos extremamente 
fortes, capaz de liberar rajadas podero-
sas de energia. Mas, se o objeto for um 
magnetar, ele desafia a descrição, porque 

todos os magnetares conhecidos liberam 
energia em questão de segundos, ou al-
guns minutos no máximo. Um estudo 
detalhando a descoberta foi publicado 
na quarta-feira (19), na revista Nature. 
“Este objeto notável desafia nossa com-
preensão de estrelas de nêutrons e mag-
netares, que são alguns dos objetos mais 
exóticos e extremos do Universo”, disse 
Hurley-Walker, principal autor do novo 
relatório. Outros telescópios terrestres 
e espaciais foram usados para obser-
vações de acompanhamento do objeto 
recém-descoberto, incluindo o radiote-
lescópio MeerKAT, na África do Sul, e o 
telescópio espacial XMM-Newton.

Um projeto pioneiro desenvolvido pelo 
InCor (Instituto do Coração do Hospital 
das Clínicas da Faculdade de Medicina 
da Universidade de São Paulo), com 
apoio do Ministério da Ciência, Tecno-

logia e Inovação (MCTI) e parceria com 
a Cisco, viabilizou cirurgias cardíacas 
em crianças com cardiopatia congêni-
ta à distância. Câmeras e microfones 
de alta resolução acoplados no equi-

pamento médico e no centro cirúrgico, 
especialistas do InCor participaram de 
16 cirurgias, remotamente, em crianças 
que foram operadas no Hospital Uni-
versitário da Universidade Federal do 
Maranhão (HU-UFMA), vinculado à 
rede Ebserh. As cirurgias foram reali-
zadas pelos médicos locais, com apoio 
da equipe do InCor de São Paulo, em 
tempo real. A ideia central do projeto, 
que ainda está em fase experimental, 
é futuramente diminuir a fila de espe-
ra em grandes centros urbanos, como 
São Paulo, apoiando a equipe local para 
que ela consiga realizar o procedimento 
com mais segurança. Um projeto pio-
neiro desenvolvido pelo InCor (Instituto 
do Coração do Hospital das Clínicas da 
Faculdade de Medicina da Universidade 
de São Paulo), com apoio do Ministé-
rio da Ciência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI) e parceria com a Cisco, viabili-
zou cirurgias cardíacas em crianças com 
cardiopatia congênita à distância.

Em Nelson Mandela Bay, no Cabo 
Oriental da África do Sul, milhares de 
hectares de terra podem um dia se tornar 
a maior planta de amônia verde do mun-
do. A amônia, que é composta de nitro-
gênio e hidrogênio, é comumente usada 
como fertilizante. 
No início da década de 1910, os cientis-
tas criaram uma maneira de sintetizá-lo, 
mas antes disso o principal fertilizan-
te agrícola era o guano, excremento de 
morcego ou de pássaros, que tinha de ser 
obtido em ilhas tropicais e era escasso. 
A produção de amônia em escala indus-
trial permitiu que a agricultura crescesse 
e, de acordo com um estudo da Univer-
sidade de Manitoba, sem ela, não sería-
mos capazes de produzir cerca de metade 
dos alimentos do mundo hoje. A amônia 
também é usada para fabricar explosi-
vos para a indústria de mineração e é um 
ingrediente-chave em muitos produtos 
farmacêuticos e de limpeza. Atualmen-
te, sua produção envolve principalmente 
combustíveis fósseis e é responsável por 
1,8% das emissões globais de CO2. Mas, 
usando energia renovável, a amônia 
“verde” pode ser fabricada, reduzindo a 

pegada de carbono da produção agrícola 
e abrindo o composto para outros usos. 
Entre eles, destaca-se o uso de amônia 
como combustível, o que pode ajudar a 
descarbonizar o setor naval. É nisso que 
a fábrica de Mandela Bay se concentrará. 
“Ele começará a substituir os óleos com-
bustíveis pesados   nos navios e substitui-
rá o diesel. Isso se tornará o combustível 
do futuro, principalmente na indústria 
marítima”, diz Colin Loubser, diretor ad-
ministrativo da Hive Energy Africa, que 
está construindo a usina.

A Apple encerrará o recurso “Meu 
Compartilhamento de Fotos”, do 
iCloud. Lançado em 2011, a ferramen-
ta fazia upload temporário de até 1.000 
fotos na “nuvem”. Através dele, era 
possível manter as imagens nessa pas-
ta temporária por até 30 dias e acessá-
-las e baixá-las em outros dispositivos. 
Após o período, eram excluídas auto-
maticamente do serviço. Desde o dia 
26 de junho, não é mais possível fazer 

upload no Meu Compartilhamento de 
Fotos. Mas, se há fotos lá, elas serão 
excluídas. Se estiverem salvas na ga-
leria do dispositivo, permanecerão lá e 
não serão perdidas. Agora, só haverá a 
opção de armazenar as imagens no ser-
viço Fotos do iCloud, uma ferramenta 
separada que suporta também o envio 
de vídeos e outros arquivos, estando 
sujeita a disponibilidade de espaço de 
armazenamento.

Tchau, pássaro azul! Elon Musk muda 
logo do Twitter para X

Apple encerrará recurso de 
fotos, e usuários podem perder 
imagens; saiba como salvar

Astrônomos descobrem objeto incomum que 
libera ondas de rádio no espaço há décadas

Projeto inovador salva crianças com 
cirurgias à distância no Brasil

Especialistas acreditam que poderia ser um magnetar ou um tipo raro de estrela com campos 
magnéticos extremamente fortes, capaz de liberar rajadas poderosas de energia

“Adeus à marca twitter e, aos poucos, a todos os pássaros”, escreveu o proprietário 
da rede social

Usina de R$ 21 bilhões na África do Sul 
produzirá o “combustível do futuro”

Startup quer usar IA em elefantes órfãos 
de Botsuana para retorno do mamute

O Telescópio Espacial Hubble detectou 
um a nuvem de rochas ao redor do as-
teroide Dimorphos, que a espaçonave 
DART da NASA atingiu intencional-
mente no outono passado. A espaçona-
ve Double Asteroid Redirection Test, 
pesando cerca de 1.200 libras (544 
kg), bateu de frente com Dimorphos a 
13.000 milhas por hora (20.921 quilô-
metros por hora) em 26 de setembro de 
2022, para alterar a velocidade da rocha 
espacial. Foi a primeira vez que a huma-
nidade decidiu mudar o movimento de 
um objeto celeste, e os resultados mos-
traram como essa tecnologia de impacto 
cinético poderia ser usada para desviar 
asteroides que podem estar em rota de 
colisão com a Terra. Nem Dimorphos 
nem Didymos, o maior asteroide que 
orbita, representam uma ameaça para a 
Terra. O impacto do DART foi bem-su-
cedido, alterando o período orbital de 
Dimorphos em torno de Didymos em 33 

minutos. Este primeiro teste de defesa 
planetária, que ocorreu a 11,3 milhões 
de quilômetros da Terra, também lançou 
mais de 1.000 toneladas de material no 
espaço . Parte desse material inclui 37 
pedregulhos, variando em tamanho de 3 
pés a 22 pés (0,9 metros a 6,7   metros) 
de diâmetro, de acordo com novos da-
dos capturados pelo Hubble. 

Choque de nave da Nasa com asteroide 
gera “nuvem de 37 detritos”
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O sétimo dia da Copa do Mundo de 
futebol feminino começou com a clas-
sificação para as oitavas de final das 
seleções da Espanha, com uma goleada 
de 5 a 0 em Zâmbia, e do Japão, com 
vitória de 2 a 0 sobre a Costa Rica. As 
duas partidas, disputadas nesta quar-
ta-feira (26), foram válidas pelo Grupo 
C da competição. Com os triunfos al-
cançados nesta quarta, tanto a seleção 
espanhola como a japonesa chegaram 
aos 6 pontos e não podem mais ser al-
cançadas pelas equipes de Zâmbia e da 
Costa Rica, que permanecem sem pon-
tuar na chave. No primeiro confronto 
do dia, o Japão construiu sua vitória na 
etapa inicial no estádio de Dunedin, na 
Nova Zelândia. Aos 24 minutos Tanaka 
tocou para Naomoto, que abriu o placar 
com finalização cruzada. Dois minutos 
depois Fujino fez jogada individual para 
deixar o seu com um chute no ângulo. 
Já no Eden Park, na Nova Zelândia, a 
Espanha abriu o placar cedo com um 
belo chute de fora da área de Teresa 
Abelleira aos nove minutos do primeiro 
tempo. Ainda na etapa inicial, aos 13, a 
camisa 10 Jennifer Hermoso ampliou de 
cabeça. O terceiro saiu aos 24 da etapa 
final, quando a atacante Alba Redondo 
recebeu lançamento longo, avançou 
com liberdade, driblou a goleira e ba-

teu para o fundo da meta. Um minuto 
depois a seleção espanhola emplacou 
nova jogada de contra-ataque, a goleira 
acabou dando rebote em uma primeira 
finalização e Jennifer Hermoso ficou 

livre para marcar pela segunda vez. O 
placar foi fechado aos 40 minutos, qu-
ando Eva Navarro deu passe na área 
para Alba Redondo, que voltou a supe-
rar a goleira Sakala.

Grêmio e Flamengo começam a deci-
dir seus destinos na Copa do Brasil. 
Velhos conhecidos em mata-matas da 
competição, os times se enfrentam em 
Porto Alegre (RS) no jogo de ida das 
semifinais. Os gaúchos, pentacampe-
ões da Copa do Brasil, só perderam 
em casa uma vez este ano: para o Bo-
tafogo, no último dia 9, pelo Brasilei-

rão. Já o Rubro-Negro, tetracampeão, 
ganhou em casa do rival gaúcho (3 a 
0) em junho. O confronto na Arena 
Grêmio, às 21h30 (horário de Brasí-
lia), terá transmissão ao vivo da Rádio 
Nacional, com narração de André Luiz 
Mendes, comentários de Waldir Luiz e 
reportagem de Bruno Mendes.  O jogo 
da volta será dia 16 de agosto, no Ma-

racanã.  Das oito vezes que tricolores e 
rubro-negros  estiveram frente a frente 
em fases mata-mata da Copa do Brasil, 
foram quatro classificações para cada 
lado. Em 1997, o embate foi na final e 
o Grêmio levou a melhor, levantando 
a taça. Nesta edição, a equipe gaúcha, 
comandada pelo técnico Renato Por-
taluppi, avançou à semi nos pênaltis, 
após dois empates consecutivos contra 
o Bahia. O time chega embalado para o 
embate após ter vencido o Atlético-MG 
em casa como consequência retornou à 
vice-liderança do Brasileirão. Tricolor 
deve ir a campo com Gabriel Grando; 
Bruno Uvini, Bruno Alves e Kanne-
mann; João Pedro, Villasanti , Carballo 
e Reinaldo; Bitello e Cristaldo; Luis 
Suárez (André Henrique). O Flamen-
go, comandado pelo técnico argentino 
Jorge Sampaoli, garantiu presença na 
semi após derrotar o Athletico-PR. O 
time vem oscilando nos últimos jogos. 
No sábado (22) empatou com o então 
lanterna América-MG em 1 a 1, no 
Maracanã, e acabou cedendo a vice-
-liderança do Brasileirão ao Grêmio. 
A equipe deve começar jogando com 
Matheus Cunha, Wesley, Fabrício Bru-
no, Léo Pereira e Ayrton Lucas; Allan, 
Victor Hugo, Everton Ribeiro e Arras-
caeta; Bruno Henrique e Gabigol.

Espanha e Japão se garantem nas 
oitavas de final da Copa do Mundo

A tocha olímpica e paralímpica dos Jo-
gos Paris 2024 foi apresentada imitando 
o reflexo da Torre Eiffel na superfície 
ondulada do rio Sena e transmitindo 
uma energia pacífica, de acordo com 
seu criador. Mathieu Lehanneur disse 
que a tocha arredondada era simétrica 
de cima para baixo e em 360 graus, com 
suas curvas suaves representando tran-
quilidade e sua simetria representando 
igualdade entre os atletas. Feita em aço 
polido leve e na cor champanhe, a meta-
de inferior da tocha apresenta um relevo 
que imita o movimento do Sena, ao lon-
go do qual a cerimônia de abertura será 

realizada para mais de meio milhão de 
espectadores. Lehanneur disse esperar 
que a tocha transmita uma representa-
ção visual do evento esportivo que Pa-
ris 2024 deseja realizar. “Eu queria me 
afastar da tocha aparecendo como um 
objeto de conquista”, disse o Lehanneur 
em entrevista coletiva, acrescentando 
que projetar a tocha provou ser infini-
tamente mais técnico do que ele imagi-
nava no início. “A mágica não é a tocha 
em si, mas a chama”, afirmou. A tocha 
será acesa na antiga Olímpia, na Grécia, 
berço dos Jogos, em 16 de abril do ano 
que vem, marcando a contagem regres-
siva para os Jogos da capital francesa, 
que começam em 26 de julho. Ela che-
gará à cidade portuária mediterrânea de 
Marselha em 8 de maio e passará por ci-
dades e pontos turísticos, incluindo Es-
trasburgo, o Panteão de Paris e o Monte 
Saint-Michel antes de um revezamento 
em alguns dos territórios ultramarinos 
da França. O chefe dos Jogos Paris 
2024, Tony Estanguet, chamou a tocha 
de “muito, muito bonita”.
“É muito pura. Fica perfeitamente equi-
librada na mão”, disse.

Após golear o Panamá na sua estreia da 
Copa do Mundo, o Brasil tem um gran-
de desafio na segunda rodada do Grupo 
F da competição, a França. E o confron-
to com uma das principais equipes eu-
ropeias da atualidade é o foco das aten-
ções das jogadoras brasileiras, entre elas 
a zagueira Lauren, que falou do assunto 
em entrevista coletiva concedida. “A 
França é uma equipe muito forte, uma 
das tops do mundo, mas a nossa equi-
pe também é uma equipe fortíssima. É 
o principal confronto do nosso grupo, e 
temos totais condições de reverter o his-
tórico em relação à França [as equipes 
já se enfrentaram em duas oportunida-
des em mundiais, com uma vitória das 
francesas e um empate]. Então, vai ser 
um jogo muito duro, que vai ser resolvi-
do nos detalhes ofensivos e defensivos, 

mas temos totais condições de fazer 
um grande jogo e sair com a vitória”, 
afirmou. Segundo Lauren, a vitória na 
estreia foi fundamental para a equipe 
brasileira, que agora chega com menos 
ansiedade para os próximos compro-
missos: “Essa estreia trouxe confiança 
para o grupo. O que é muito importante, 
além de termos vencido, termos feito 
um bom jogo, termos sido consistentes, 
realmente ganhamos confiança para o 
próximo jogo”. Na entrevista, a jogado-
ra de 20 anos, que estreou em uma Copa 
do Mundo na goleada de 4 a 0 sobre as 
panamenhas da última segunda-feira 
(24), também explicou como lidou com 
o nervosismo para entrar no gramado: 
“No dia anterior [ao jogo], eu realmente 
estava um pouco mais nervosa, mas no 
dia do jogo segui meus rituais habituais 
que costumo fazer antes de cada parti-
da, assim como faço em outros jogos. 
Acredito que isso me tranquilizou um 
pouco. Mas entrar em campo, ir para 
o aquecimento, e ver que o estádio era 
quase todo brasileiro, verde e amare-
lo, facilitou muito. Pudemos sentir um 
pouquinho do Brasil, nos sentir em casa, 
e isso me deixou muito mais confortá-
vel”. A seleção canarinho enfrenta a 
França a partir das 7h (horário de Brasí-
lia) do próximo sábado (29) no Estádio 
de Brisbane, na Austrália.

Bailarinos de Barueri brilham 
no Festival de Dança de Joinville
O Núcleo de Dança de Barueri, man-
tido pela Secretaria de Cultura e Tu-
rismo da Prefeitura (Secult), fez bo-
nito no Festival de Dança de Joinville 
2023 e voltou para a cidade com três 
prêmios na bagagem. Os bailarinos 
conquistaram dois primeiros lugares e 
um terceiro lugar nesse que é conside-
rado o maior Festival do mundo pelo 
Guinness Book devido o número de 
participantes. O evento, que começou 
dia 17 e vai até 29 de julho, é conside-
rado a mais importante competição de 
Dança do Brasil. Na edição deste ano, 
o festival recebeu 4.600 inscrições de 
grupos de dança de 25 Estados brasilei-
ros, além de Estados Unidos, Paraguai 
e França. Destes, 703 foram seleciona-
dos para participar. 
Ao todo, mais de 13 mil bailarinos vão 
subir nos diversos palcos até o final do 

evento. O Núcleo de Dança de Barue-
ri teve cinco coreografias selecionadas 
para se apresentar no Palco do Festival 
da Sapatilha, que é dedicado a novos 
talentos e potenciais tendências da dan-
ça. Além deste, o Festival ainda conta 
com mais três palcos: Mostra Compe-
titiva principal, Meia Ponta, dedicado 
aos pequenos talentos, e 40+, dedica-
do a bailarinos com mais de 40 anos. 
Todas as coreografias de Barueri foram 
muito elogiadas pelo público e pelos 
jurados, e três delas voltaram premia-
das. Em 2022 o Núcleo de Dança da 
Secult conquistou o segundo lugar na 
competição. Este é o primeiro ano em 
que o Núcleo passou a contar com o 
espaço e a infraestrutura do Complexo 
Cultural Praça das Artes para as aulas e 
ensaios, contribuindo ainda mais com 
o preparo desses artistas.

Em partida válida pelo Grupo H da 
Copa do Mundo de futebol feminino, a 
Colômbia superou a Coreia do Sul por 
2 a 0, na madrugada desta terça-feira 
(25) no estádio de futebol de Sydney, na 
Austrália. Com este resultado, a seleção 
sul-americana assumiu a vice-liderança 

da chave com três pontos, mesma pon-
tuação da líder Alemanha, que goleou 
o Marrocos por 6 a 0. A vitória da Co-
lômbia começou a ser construída aos 29 
minutos do primeiro tempo, quando a 
meio-campista Usme deslocou a golei-
ra Yoon Young-Geul em cobrança de 

pênalti. Nove minutos depois a jovem 
atacante Linda Caicedo, de 18 anos, 
avançou pela esquerda e acertou chute 
de fora da área. 
A goleira sul-coreana falhou na defesa 
e a equipe colombiana deu números fi-
nais ao marcador.

Colômbia estreia na Copa Feminina 
com vitória sobre a Coreia do Sul
Equipe sul-americana triunfou com gols de Usme e de Linda Caicedo

Já Costa Rica e Zâmbia ficam sem chances de avançar no Grupo C

Brasileiro: Coritiba vence o Fluminense 
no encerramento da 16ª rodada
O Coritiba derrotou o Fluminense por 
2 a 0, na noite desta segunda-feira (24) 
no estádio Couto Pereira, na partida que 
encerrou a 16ª rodada da Série A do 
Campeonato Brasileiro. Após este re-
sultado, o Coxa chegou aos 14 pontos 
e ficou perto de sair da zona do rebai-
xamento da competição. Já para o Tri-
color das Laranjeiras esta foi a segun-
da partida consecutiva na competição 
(considerando também o clássico com o 
Flamengo). Após este revés, o time co-
mandado pelo técnico Fernando Diniz 
saiu para a 7ª posição da classificação 
com 25 pontos. A vitória do Coritiba foi 
construída toda no primeiro tempo. Aos 
23 minutos o atacante Robson abriu o 
placar em cobrança de pênalti. Quatro 

minutos depois o Coxa chegou aos se-
gundo, quando Matheus Bianqui avan-
çou pela ponta direita, se livrou de Feli-
pe Melo com um belo drible e cruzou na 
medida para o estreante Diogo Oliveira, 
que deu números finais ao confronto.

Grêmio recebe Flamengo em jogo 
de ida da semifinal da Copa do Brasil

Copa do Mundo: Lauren afirma que 
espera confronto duro com a França

Igualdade, água e paz inspiram design 
de tocha olímpica de Paris 2024
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O Fiat Pulse alcançou 100.000 uni-
dades fabricadas em Betim, Minas 
Gerais, sendo ainda comercializado 
em 12 países da América do Sul, ten-
do aqui 22% de quota de mercado no 
segmento. Herlander Zola, vice-presi-
dente sênior da Fiat na América do Sul, 
comenta: “Além de ser um dos maiores 
representantes do reposicionamento da 
Fiat no Brasil, o Pulse chegou com a 
missão de expandir ainda mais a parti-
cipação da marca no mercado e inserir 
a Fiat no segmento que mais cresce no 
país”. Zola finaliza: “Ele surpreendeu 
nossos clientes e tem cumprido muito 
bem seu papel, como podemos ver pe-
los ótimos resultados no último mês. 

O sucesso do modelo foi tanto que foi 
escolhido também para ser o primeiro 
SUV da Abarth do mundo”. Com Pul-
se e seu irmão Fastback, a Fiat liderou 
no sexto mês do ano nos SUVs do seg-
mento B no varejo, ficando com 22% 
de market share nesta categoria. Ainda 
no canal de vendas aos clientes Pessoa 
Física, o Pulse está entre os dez veícu-
los mais vendidos em 2023 com 15.496 
unidades emplacadas. 
Oferecido com motores Firefly e GSE, 
o Fiat Pulse tem propulsor 1.3 8V com 
98 cavalos na gasolina e 107 cavalos 
no etanol, além de 13,2 kgfm no deri-
vado de petróleo e 13,7 kgfm no com-
bustível vegetal. 

Considerado um metal de transição ener-
gética, o lítio tem chamado a atenção de 
empresas do setor privado, instituições 
de pesquisa e governos por conta da cres-
cente demanda por veículos elétricos no 
mundo que tende a seguir alta neste sé-
culo. A afirmação é da professora e pes-
quisadora Carina Ulsen, coordenadora da 
pesquisa de caracterização das formas de 
ocorrência do lítio em pegmatito, desen-
volvida no Centro Multiusuário do La-
boratório de Caracterização Tecnológica 
(LCT), sediado na Escola Politécnica da 
USP. Dentre as principais justificativas 
para esse aumento na demanda por lítio 
(Li2O), a professora aponta a necessi-
dade de reduzir a emissão de dióxido de 
carbono (CO2) e a possibilidade do nível 
dos depósitos de combustíveis fósseis 
atingirem patamares preocupantes no 
longo prazo. É um alerta da comunidade 
internacional que pode trazer ganho de 
consciência ambiental, ao mesmo tempo 
que abre espaço para um mercado focado 

em energia mais limpa, sendo o lítio um 
metal importante para a transição energé-
tica”, diz. A afirmação da coordenadora 
do LCT pode ser corroborada a partir dos 
números. Isso porque a venda de carros 
elétricos representou 15% do total de 
veículos vendidos em 2022 no mundo, o 
que corresponde a 847 mil veículos em-
placados, conforme dados da EV-Volu-
mes. No Brasil, no mesmo ano, as vendas 
de carros elétricos e híbridos (movidos a 
energia elétrica e etanol) atingiram o nú-
mero recorde de 49.245 emplacamentos, 
alta de 41% na comparação com 2021, 
ano em que foram vendidos 34.990 veí-
culos no país, segundo a Associação Bra-
sileira do Veículo Elétrico (ABVE). No 
entanto, apesar da preocupação ecológi-
ca que justifica o aumento da demanda 
por lítio, Carina destaca que a extração 
e produção desse mineral não é isenta de 
impactos ambientais. “Por isso entende-
mos que a caracterização dos minérios é 
essencial para identificação das formas 

de ocorrência dos minerais de interesse e 
para o desenvolvimento de rotas de pro-
cessamento de menor impacto ambiental 
possível”. A caracterização do minério 
pode ser entendida como a etapa que 
busca identificar os componentes, a qua-
lidade e textura do material analisado, 
como ocorreu no estudo desenvolvido 
pelos pesquisadores. Segundo a profes-
sora, a etapa também é uma das maneiras 
mais seguras para identificar o potencial 
econômico de amostras mineralógicas.
“Na pesquisa, analisamos dez amostras 
justamente com o intuito de identificar o 
potencial econômico do material, a partir 
dos elementos que o compõem, como é o 
caso da rocha pegmatítica que contém o 
minério lítio.” Brasil: A próxima potên-
cia na produção em lítio?
No artigo científico publicado, a pes-
quisadora, juntamente com a equipe de 
pesquisadores egressos do LCT: Renato 
Contessotto, especialista de microscopia 
na Carl Zeiss, e Marco Timich, especia-
lista de microscopia na TechInsights, 
Canadá, apontam que os depósitos de 
pegmatitos enriquecidos em lítio do 
Brasil são estratégicos para a economia 
nacional por conta da crescente demanda 
por veículos elétricos. A observação dos 
pesquisadores vai de encontro ao relató-
rio da Agência Internacional de Energia 
(AIE), publicado em 2022, que afirma 
que a demanda por baterias de veículos 
eletrificados passará de 340 giga-watts/
hora (GWh) para 3.500 GWh até 2030. 
a“Esses números só reforçam a tese de 
que já estamos vivendo uma corrida pelo 
lítio e de que esse mineral é de interesse 
estratégico para o Brasil, tal qual é para a 
Austrália, Chile, China e Argentina, atu-
almente os maiores produtores de lítio do 
mundo”, analisa o pós doutorando Hud-
son Queiroz.

Fiat Pulse alcança 100.000 unidades 
produzidas no Brasil

Depósitos em potencial no Brasil abrem espaço para o país se tornar potência 
mundial na produção do minério

Crescente demanda por carros elétricos 
desperta interesse de indústria por lítio, 
aponta estudo
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A brincadeira desempenha um papel 
fundamental no desenvolvimento infan-
til, sendo muito mais do que apenas di-
versão. Por meio das atividades lúdicas, 
as crianças exploram o mundo ao seu 

redor, experimentam diferentes papéis e 
situações, estimulando sua imaginação, 
criatividade e habilidades cognitivas. 
Além disso, as brincadeiras promovem 
o desenvolvimento emocional e social, 

permitindo que as crianças aprendam a 
lidar com suas emoções, desenvolvam 
empatia, e pratiquem habilidades de co-
operação e comunicação com os outros. 
Ao brincar, elas também adquirem auto-
nomia e confiança em si mesmas, essen-
ciais para a construção de sua identida-
de e autoestima. Assim, ao proporcionar 
um ambiente rico em brincadeiras, os 
adultos estão, na verdade, contribuindo 
para o florescimento integral das crian-
ças, permitindo que elas se desenvol-
vam de forma saudável, feliz e plena. 
Pensando na importância da brincadeira 
para o desenvolvimento infantil, a EMM 
Luzia Maria da Conceição Lima pro-
porcionou atividades recreativas para os 
alunos que continuaram a frequentar a 
unidade durante o recesso escolar. Uti-
lizando recursos, como: musicalização, 
brincadeiras na área externa da escola, 
atividades lúdicas, jogos e muito mais, 
as colaboradoras da unidade criaram um 
ambiente lúdico e estimulante, com ati-
vidades que favoreceram o aprendizado, 
a socialização, a criatividade e a saúde 
das crianças.

Com muitas brincadeiras, a iniciativa alegrou e divertiu os alunos que continuaram 
a frequentar a unidade durante o recesso escolar

Hoje universitária, a brasiliense Natha-
lia Maciel, de 19 anos, que se identifi-
ca como mulher negra, acostumou-se 
a ouvir em sala de aula sobre heróis e 
heroínas brancos e feitos de europeus 
que chegaram ao Brasil. Estudou o 
ensino fundamental e médio em esco-
la pública na região administrativa de 
Santa Maria, a 40 km do centro da capi-
tal. “Sentia falta de saber sobre pessoas 
negras, que só eram citadas em 20 de 
novembro (dia da Consciência Negra). 
As pessoas só faziam para ganhar nota 
nas matérias”, lamenta. A percepção da 
estudante sobre a falta de projetos que 
valorizem a diversidade e enfrentem 
problemas como o racismo pode ser 
constatada em números. Segundo le-
vantamento da ONG Todos Pela Educa-
ção, apenas metade (50,1%) das escolas 
públicas do país tiveram ações contra o 
racismo em 2021, ano em que foi feita a 
última pesquisa do Sistema Nacional de 
Avaliação Básica (Saeb). O fato é que, 
naquele ano, o total de escolas públicas 

com projetos para combater racismo, 
machismo e homofobia caiu ao menor 
patamar em 10 anos. Os dados utiliza-
dos foram extraídos dos questionários 
contextuais do Saeb destinados a dire-
tores e diretoras escolares, entre 2011 a 
2021. Falhas: 
A pesquisadora Daniela Mendes, ana-
lista de políticas educacionais do Todos 
Pela Educação, contextualiza que quan-
do questões raciais e de gênero não são 
trabalhadas dentro das escolas, o ensino 
falha tanto no processo de aprendiza-
gem dos alunos quanto na construção 
de uma sociedade melhor, com menos 
violência e menos desigualdades.“O 
impacto que esses dados nos mostram 
não é apenas educacional. As violências 
sofridas nas escolas podem ser tanto fí-
sicas e verbais quanto simbólicas com 
insinuações e constrangimentos que tor-
nam o ambiente escolar um espaço hos-
til para determinados grupos. Isso tem 
um impacto na evasão escolar”, afirmou 
Daniela Mendes.

No dia 13 de julho, a Secretaria de Edu-
cação de Cotia realizou a entrega dos 
kits de materiais escolares para todos os 
alunos do Centro Educacional Arakan. 
Com isso, a prefeitura contribui para 
o desenvolvimento das atividades pe-
dagógicas, proporcionando condições 
igualitárias para que todos os estudantes 
aprendam e se desenvolvam com os re-
cursos necessários à disposição. O obje-
tivo é garantir que nenhum aluno fique 
sem material durante todo o ano letivo. 
O kit de material escolar inclui itens es-
senciais, como apontador, borracha, ca-
derno brochura, cola líquida branca, giz 
de cera, lápis de cor, lápis preto, massa 
de modelar, pincel, tesoura, tinta gua-
che, entre outros. As crianças já estão 
utilizando os materiais com entusiasmo 

em suas atividades diárias desde a en-
trega. Cada aluno tem seu próprio con-

junto, e os itens variam de acordo com a 
faixa etária de cada turma.

Alunos da EMM Luzia Maria da Conceição 
Lima participaram de atividades recreativas 
na escola durante o recesso escolar

A criação do Programa Escola em Tem-
po Integral representa uma retomada da 
política nacional para ampliação de ma-
trículas no ensino em tempo integral, se-
gundo avaliam os especialistas ouvidos 
pela Agência Brasil. A lei que cria o pro-
grama será sancionada em breve. A nova 
legislação regulamenta o repasse de re-
cursos e de assistência técnica da União 
para estados, Distrito Federal e municí-
pios, visando ampliar o número de vagas 
nessa modalidade de ensino, que prevê 
uma jornada igual ou superior a 7 horas 
diárias, ou 35 horas semanais. Segundo 
o Ministério da Educação (MEC), serão 
investidos R$ 4 bilhões no programa, 
que tem a meta de criar, até o ano de 
2026, 3,6 milhões de novas vagas, sen-
do 1 milhão de novas matrículas logo na 
primeira etapa.  

Retomada
Para a diretora da Associação Cidade 
Escola Aprendiz, Natacha Costa, a lei 
representa a retomada de uma agenda 
nacional para escolas em tempo integral, 
uma vez que o programa sofreu uma 
redução a partir do governo de Michel 
Temer. “Temer transformou o Programa 

Nova lei retoma política nacional 
de educação em tempo integral

Com muitas brincadeiras, a iniciativa alegrou 
e divertiu os alunos que continuaram a frequentar 
a unidade durante o recesso escolar

Só metade das escolas públicas têm 
projetos antirracistas, aponta ONG

Mais Educação no Programa Novo Mais 
Educação, este com foco apenas em re-
forço escolar. Então, houve um reducio-
nismo da concepção do programa. Além 
disso, o investimento caiu drasticamente. 
O Programa Mais Educação foi reduzido 
e depois descontinuado. Bolsonaro ex-
tinguiu o programa”, destacou a especia-
lista da organização que, há mais de 25 
anos, atua na área da educação no Brasil. 
Natacha acrescentou que o governo fede-
ral, nesse período, decidiu investir ape-
nas na ampliação da jornada do ensino 
médio através do Novo Ensino Médio. Já 
entre os governos estaduais, ela registra 
que as iniciativas de ampliação da jorna-
da no ensino médio tiveram o apoio de 
institutos e fundações privadas.
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O novo medicamento ravidasvir, utiliza-
do em combinação com sofosbuvir, que 
o Instituto de Tecnologia em Fármacos 
(Farmanguinhos) da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz) detém o registro, pode-
rá reduzir em até 20% o custo do trata-
mento de hepatite C pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS), hoje entre R$ 6,2 mil 
e R$ 6,5 mil por paciente. A estimativa 
é feita pelo diretor de Farmanguinhos, 
Jorge Mendonça.Por intermédio de Far-
manguinhos, a Fiocruz assinou nessa 
semana acordo de parceria para registro 
do ravidasvir na Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa). 
A parceria técnica e científica foi firma-
da com a organização não governamen-
tal (ONG) Iniciativa Medicamentos para 
Doenças Negligenciadas (DNDi) e a far-
macêutica egípcia Pharco Pharmaceuti-

cals. À Agência Brasil, Jorge Mendon-
ça detalhou que a farmacêutica egípcia 
Pharco fez testes, em conjunto com a 
DNDi, para mostrar a efetividade do ra-
vidasvir, juntamente com o sofosbuvir, 
nas populações da Tailândia e da Malá-
sia. Foi registrado percentual de cura, na 
média, de 97%. “Uma média bastante 
alta, comparada com padrões mais mo-
dernos utilizados para tratamento efeti-
vo da hepatite C”. A hepatite C é uma 
inflamação do fígado provocada pelo 
vírus HCV que, quando crônica, pode 
levar à cirrose, à insuficiência hepática 
e ao câncer. Etapas: Após a assinatura 
do acordo, Mendonça explicou que a 
próxima etapa será submeter o medica-
mento para aprovação na Anvisa. Em 
seguida, esperar o registro ser publica-
do pela Agência para, posteriormente, 

fornecê-lo ao Ministério da Saúde para 
tratamento da hepatite C, em conjunto 
com o sofosbuvir. Jorge Mendonça es-
tima que esse é um processo longo, que 
deverá levar entre um ano a um ano e 
meio.  “Contudo, a gente entende que 
quanto mais ofertas para o tratamento 
da hepatite C estiverem disponíveis no 
SUS, a gente traz mais possibilidades 
para os médicos e mais possibilidades 
para os pacientes usarem medicamentos 
que são de primeira linha e que podem 
trazer mais conforto e mais adesão ao 
tratamento por parte desses pacientes”, 
manifestou o diretor de Farmanguinhos. 
Além do sofosbuvir, Farmanguinhos já 
detém o registro do antiviral daclatasvir, 
o que reforça o papel do Instituto como 
apoiador do Complexo Econômico In-
dustrial da Saúde (Ceis) e promotor da 
independência nacional no tratamento 
da hepatite C. “Durante muito tempo, 
não havia muitas opções de tratamento 
eficazes para a hepatite C. Agora, po-
rém, com os medicamentos desenvolvi-
dos por Farmanguinhos, já há chances 
de cura”, diz Mendonça. “Hoje em dia, 
é um tratamento, em média, de 12 se-
manas, com taxa de cura efetiva acima 
de 95%”. O diretor analisou que com 
o registro do Ravidasvir, não haverá 
aumento da taxa de cura. “Mas a gente 
pode, no futuro, que é um dos objetivos 
da transferência do Ravidasvir também, 
reduzir o custo do tratamento para o 
SUS e, com isso, a chance de aumentar 
o acesso das populações atualmente não 
atendidas também se torna mais susten-
tável pelo SUS”. 

Novo remédio para hepatite C poderá 
baixar custo do tratamento no SUS

Com a chegada do inverno ocorrem 
também mais casos ligados às doenças 
respiratórias. A queda na temperatura é 
um motivador para que as pessoas pas-
sem mais tempo em ambientes fecha-
dos, facilitando a disseminação do vírus 
da gripe e o aumento considerável de 
crises de asma e bronquite e outras do-
enças, como rinite, sinusite e otite.
Segundo Ana Flávia A. C. Ruiz, pneu-
mologista infantil do Hospital Muni-
cipal de Barueri Dr. Francisco Moran 
(HMB), há um aumento do contágio 
por vírus de transmissão respiratória em 
temperaturas baixas porque “em épocas 
frias, as pessoas permanecem por mais 
tempo em locais fechados, facilitando 
a contaminação”, disse. “No caso de 
crianças, é importante que os pais se 
atentem ao calendário de vacinação”, 
alertou. Outro ponto destacado pela 
profissional é a atenção especial àqueles 
com condições pré-existentes, como a 
asma. “A falta de tratamento prévio das 
doenças respiratórias pode, em caso de 
contaminação, acarretar algo mais gra-
ve relacionado às doenças mais comuns 
nesta época do ano”, conclui. Michelle 
Araujo, enfermeira responsável pelo 
Serviço de Controle de Infecção Hos-
pitalar (SCIH) do HMB, afirma que as 
mãos também são importantes vias de 
transmissão e merecem uma atenção 
especial. “As mãos podem ser respon-
sáveis por carregar inúmeros microrga-
nismos causadores de doenças que são 
transmitidas por contato direto ou indi-
reto com outras pessoas por meio de su-
perfícies e objetos contaminados. No in-
verno é comum que as pessoas espirrem 

ou tussam, protegendo com as mãos, e 
depois toquem ou apoiem-se em uma 
superfície que será compartilhada com 
outra pessoa, disseminando os vírus”, 
explicou a especialista. Em conjunto 
com esses cuidados, outras medidas são 
importantes para a prevenção e princi-
palmente para o fortalecimento do sis-
tema imunológico, como se manter hi-
dratado, fazer uso de um umidificador 
de ambientes, adotar uma alimentação 
balanceada e rica em vitamina C, rea-
lizar atividades físicas regularmente, 
usar roupas adequadas a baixas tempe-
raturas e evitar exposições a choques 
térmicos, sobretudo crianças e idosos, 
por serem mais suscetíveis às doenças 
respiratórias. É importante ressaltar 
que, caso os sintomas sejam intensos, 
o serviço médico deve ser procurado o 
quanto antes. As pessoas devem manter 
o esquema vacinal completo, inclusive 
com a vacina contra a gripe e as doses 
que combatem a Covid-19, pois esta é 
a proteção mais eficaz contra doenças 
respiratórias.

Confira, abaixo, algumas dicas para 
prevenir a disseminação:
– Manter a higienização das mãos; – Ter 
álcool em gel na bolsa para higienização 
das mãos em ambientes públicos; – Ao 
espirrar ou tossir, cubra o nariz e a boca 
com lenço de papel. Na falta deste item, 
cubra a boca e o nariz com o antebra-
ço, evitando sujar as mãos; – O uso de 
máscara por pessoas que apresentem si-
nais e sintomas gripais também ajuda na 
prevenção e dificulta a transmissão de 
gripes e doenças respiratórias.

Saúde de Barueri reforça a importância 
da vacinação contra a meningite

O Ministério da Saúde anunciou uma 
ampliação em 30% dos valores destina-
dos a custeio do Serviço Móvel de Ur-
gência (Samu 192). O percentual repre-
senta, segundo a pasta, um incremento 
de R$ 396 milhões por ano nos repasses. 
“Com o reajuste, o total destinado ao 
serviço passará de R$ 1,3 bilhão para R$ 
1,7 bilhão por ano. 
O aumento busca minimizar a sobrecarga 
nos municípios e também é uma forma 
de incentivar a universalização do Samu 
192, que desde 2013 não recebia atuali-
zação nos valores de custeio”, informou, 
em nota, o ministério. De acordo com a 
pasta, um novo processo licitatório será 
concluído ainda este ano visando a am-
pliação da frota. O investimento previsto 
é de R$ 842 milhões para aquisição de 
1.886 novos veículos, sendo que 1.633 
unidades serão distribuídas para renova-
ção de frota; 185 terão como destino no-
vas unidades de Suporte Básico (USB); 

e 68 veículos servirão às novas unidades 
de Suporte Avançado (USA). “O atual 
contrato para fornecimento de veículos 
ainda possui 239 novas unidades a se-

rem entregues este ano. Os veículos se-
rão usados para renovar a frota do Samu 
192 referente aos anos de 2015 e 2016”, 
informou o ministério.

A Agência Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) não concederá novas auto-
rizações nem comprovantes de cadastro 
autorizando a importação da planta can-
nabis in natura, partes da planta ou flo-
res. A planta é popularmente conhecida 
como maconha. A decisão consta de uma 
nota técnica publicada. De acordo com a 
Anvisa, a regulamentação atual dos pro-
dutos de cannabis no Brasil “não inclui 
a permissão de uso de partes da planta, 
mesmo após o processo de estabilização 
e secagem ou nas formas rasuradas, tri-
turadas ou pulverizadas”. Com isso, a 
importação de cannabis in natura, flores 
ou partes da planta fica proibida, sob a 
justificativa de que, segundo a Anvisa, há 

“alto grau de risco de desvio para fins ilí-
citos”, uma vez que o princípio ativo da 
maconha é concentrado em suas flores. 
A nota cita, também, o fato de o Brasil 
ser signatário de tratados internacionais 
de controle de drogas. A Anvisa informa 
que haverá um período de transição de 
60 dias para conclusão das importações 
em curso. “Já as autorizações já emitidas 
para importação de Cannabis in natura, 
partes da planta e flores terão valida-
de até o dia 20 de setembro deste ano”, 
esclarece a Anvisa. A agência esclarece 
que os produtos derivados de cannabis 
previstos na Nota Técnica 35/2023, para 
uso medicinal mediante prescrição, con-
tinuam autorizados.

A Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria de Saúde, recomenda à popu-
lação manter o calendário de vacinação 
contra a meningite. No Brasil, a doença é 
considerada endêmica, circulando o ano 
todo no país. No município de Barueri 
foram registrados 42 casos de meningite 
entre os dias 1º de janeiro e 30 de junho 
de 2023. No mesmo período do ano pas-
sado foram 17 casos. Nos últimos anos 
houve uma redução na adesão da imuni-
zação de diferentes doenças, inclusive da 
meningite. Com a baixa cobertura vaci-
nal, o número de casos aumentou de um 
ano para outro. O uso de máscara durante 
a pandemia colaborou para um número 
menor de casos de meningite, já que ela 
dificulta a transmissão pelas gotículas de 
saliva, espirros e tosse. Manter a vacina-
ção em dia é uma das principais medidas 

de proteção contra a doença. Conforme 
o Calendário Nacional de Vacinação, há 
cinco vacinas disponíveis no Sistema 
Único de Saúde (SUS) que protegem 
contra a meningite: - Vacina BCG: pro-
tege contra formas graves, como menin-
gite tuberculosa, aplicada a partir do nas-
cimento; - Vacina Pentavalente: protege 
contra as doenças invasivas causadas 
pelo Haemophilus influenzae sorotipo B, 
incluindo meningite, aplicada aos 2, 4 e 
6 meses de idade; - Vacina Pneumocóci-
ca 10-valente (conjugada): protege con-
tra as doenças invasivas causadas pelo 
Streptococcus pneumoniae, aplicada aos 
2, 4 e 12 meses; - Vacina Meningocócica 
C (conjugada): protege contra a meningi-
te do sorogrupo C, aplicada aos 3, 5 e 12 
meses; - Vacina Meningocócica ACWY 
(conjugada): protege contra a meningi-

te do sorogrupo ACWY, aplicada aos 
11 e 12 anos.  A vacina Meningocócica 
ACWY (conjugada), que é oferecida às 
crianças de 11 e 12 anos como reforço ou 
dose única dependendo da situação va-
cinal de cada um, também será aplicada 
em adolescentes de 13 e 14 anos até o 
dia 31 de dezembro de 2023. A medida 
atende ao Programa Nacional de Imuni-
zações que autorizou o uso temporário 
da vacina. Em Barueri, o imunizante 
está disponível nas Unidades Básicas de 
Saúde (UBS). Conheça os endereços e os 
horários de atendimento. Transmissão e 
prevenção A meningite é uma inflamação 
das meninges, membranas que envolvem 
o cérebro e a medula espinhal. Nos perío-
dos de outono e inverno o mais comum é 
a ocorrência das meningites bacterianas, 
e na primavera e no verão é das virais. Os 
principais sintomas da doença são: febre, 
dor de cabeça, rigidez de nuca, náusea, 
vômito, falta de apetite, irritabilidade, 
sonolência ou dificuldade para acordar 
do sono, letargia (estado físico em que a 
pessoa apresenta níveis de energia abaixo 
do normal) e fotofobia (aumento da sen-
sibilidade à luz). Em geral, a transmissão 
ocorre de uma pessoa para outra, por vias 
respiratórias, gotículas e secreções do 
nariz e da garganta, além da fecal-oral, 
através da ingestão de água e alimentos 
contaminados e contato com fezes. Entre 
as medidas preventivas estão: higienizar 
as mãos com frequência, assim como hi-
gienizar e ventilar os ambientes, cobrir a 
boca e o nariz ao espirrar e tossir e evitar 
compartilhar copos, talheres, escovas de 
dente e objetos de uso pessoal.

Uma portaria do Ministério da Saúde, 
publicada no Diário Oficial da União 
(DOU), instituiu o pagamento por de-
sempenho na atenção primária do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) para as 
equipes que fazem atendimentos bucais 
em todo o país. Com isso, municípios 
e Distrito Federal receberão, todo mês, 
um adicional com base em resultados 
obtidos a partir do monitoramento de 
12 indicadores, além do custeio mensal 
regular. Segundo a pasta, a mudança vai 
incrementar em R$ 1 bilhão o finan-
ciamento federal das equipes de Saúde 
Bucal (eSB) em 2023 e 2024. “É um in-
centivo para melhorar a oferta dos ser-
viços existentes e, principalmente, re-
conhecer o bom trabalho desenvolvido 
pelas equipes de saúde bucal”, afirma a 
coordenadora-geral de Saúde Bucal do 
Ministério da Saúde, Doralice Severo 
Cruz. O pagamento por desempenho 
será aplicado às eSB das modalidades I 
e II, de 40 horas semanais, vinculadas às 
equipes da Estratégia Saúde da Família 

(ESF) e cofinanciadas pelo Ministério 
da Saúde. A modalidade I é a equipe for-
mada por dois profissionais, sendo um 
cirurgião-dentista e um auxiliar ou téc-
nico em saúde bucal. Já a modalidade II 
é composta por três servidores públicos, 
sendo um cirurgião-dentista, além de 
um técnico e um auxiliar. O adicional 
será de até R$ 2.449 (modalidade 1) e 
R$ 3.267 (modalidade 2) mensalmente 
por equipe. Os indicadores envolvem 
realização de atendimentos diversos, 
incluindo proporção de crianças e ges-
tantes atendidas, e realização de pro-
cedimentos preventivos e de reparação 
dental. As metas e parâmetros dos in-
dicadores estão em desenvolvimento e 
serão publicados em nota técnica pela 
Secretaria de Atenção Primária à Saúde. 
Em 2023, durante o período de adapta-
ção, entre julho e agosto, será pago o 
valor fixo de R$ 900 mensais para mu-
nicípios e o DF utilizarem com as equi-
pes de saúde bucal. De setembro a de-
zembro, o pagamento será feito a partir 
dos resultados de julho e agosto, sendo 
que fica garantido o valor mínimo de R$ 
900 a todas as equipes. A partir de ja-
neiro de 2024, os valores passarão a ser 
calculados, exclusivamente, de acordo 
com o alcance dos resultados dos quatro 
meses anteriores. O Ministério da Saúde 
disponibilizará, também, um painel para 
monitoramento e avaliação no portal da 
pasta e, até que ele esteja em funciona-
mento, os indicadores serão considera-
dos integralmente cumpridos.

Anvisa proíbe importação de cannabis 
in natura e partes da planta

Ministério da Saúde aumenta em 30% 
repasses ao Samu 192

Governo vai pagar bônus de desempenho 
para equipes de saúde bucal

Especialistas do HMB falam sobre prevenção 
de doenças respiratórias no inverno
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11VARIEDADES

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Para as pessoas do signo de Áries, o 
mês de julho de 2023 é marcado pela 
atenção voltada para assuntos domés-
ticos e familiares. O trânsito de Mer-
cúrio até o dia 28 sugere disposição 
para atentar a detalhes e minúcias ca-
pazes de solucionar problemas que, 
antes, pareciam difíceis de resolver 
quando o assunto é “lar” e “família”.

O mês de julho tende a ser sempre signi-
ficativo para as pessoas do signo de Cân-
cer, pois se trata do mês de aniversário da 
maioria delas. É conveniente, portanto, 
checar não apenas o seu horóscopo do 
mês, mas também a sua Revolução Solar, 
um mapa astrológico válido por um ano

Julho de 2023 tende a ser um mês um 
pouco mais difícil para as pessoas do 
signo de Libra, por conta do trânsito 
de vários planetas significativos que 
sinalizam a mesma coisa: a necessi-
dade de recolhimento, de revisão, de 
redefinir estratégias. Ou seja, quan-
to menos atividade exterior, melhor.

Em julho de 2023, vários trânsitos pla-
netários estimulam movimentos de 
quebra de rotina na vida das pessoas 
do signo de Sagitário. Apesar de isso 
favorecer viagens, por exemplo, há 
alguns alertas a serem considerados.

Ao longo de julho de 2023, o tópico 
fundamental para as pessoas do signo 
de Capricórnio é o tema “relacionamen-
tos íntimos”. Com Mercúrio em signo 
oposto ao de Capricórnio entre os dias 
1 e 11, as pessoas desse signo estarão 
especialmente focadas nas parcerias 
e relações, sejam amorosas ou sociais

Em julho de 2023, o signo de Peixes é o 
mais desafiado de todos, graças ao trân-
sito do planeta Marte – que se posicio-
na no signo de oposição a Peixes. Julho 
traz desafios e oportunidades significati-
vas para os piscianos. Marte passará a se 
opor ao Sol em Peixes a partir do dia 10, 

Em 2023, julho é um mês que traz 
uma série de desafios e oportunida-
des para as pessoas nascidas com o Sol 
no signo de Escorpião, especialmen-
te no âmbito profissional. A primeira 
coisa que chama atenção é o fato de o 
planeta Mercúrio formar quadratura

Ao longo do mês de julho de 2023, Jú-
piter avança pelo signo de Touro, bene-
ficiando especialmente as pessoas desse 
signo que tiverem nascido entre os dias 
30 de abril e 4 de maio de qualquer 
ano. Para essas pessoas, julho tende a 
apresentar uma série de oportunidades 
muito interessantes que possibilitam a 
expansão e o alargamento de horizontes

Para as pessoas do signo de Gêmeos, o 
mês de julho aponta alguns movimentos 
planetários significativos. O primeiro 
deles diz respeito ao ciclo de Mercúrio, 
planeta regente de Gêmeos, que até o dia 
11 estimula reavaliações estratégicas que 
dizem respeito a questões financeiras. 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11 Aquário

de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

O mês de julho engloba uma série de fa-
tores astrológicos significativos para as 
pessoas do signo de Leão. Em primei-
ro lugar, destaca-se o planeta Mercúrio 
transitando em Leão do dia 11 ao dia 28: 
pessoas leoninas estarão em destaque, 
graças a uma comunicação intensificada. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Graças a um específico ciclo solar, as 
pessoas do signo de Virgem intensi-
ficarão a própria vida social. Esse é 
um momento propício para fortalecer 
amizades, participar de grupos e bus-
car a colaboração e o apoio de pessoas 
com interesses semelhantes. Aprovei-
te para expandir sua rede de contatos

Em julho de 2023, para as pessoas do 
signo de Aquário, há vários trânsitos 
interessantes cujo foco é a esfera dos 
relacionamentos amorosos e profissio-
nais, sobretudo aqueles cuja impor-
tância é grande. Entre os dias 12 e 28. 

INGREDIENTES 

1 lata de leite condensado
1 caixa de creme de leite
1/2 xícara de leite em pó
200 ml de chantilly
10 biscoitos de chocolate com 
recheio de baunilha
biscoitos a gosto

MODO DE PREPARO

Com uma panela no fogo desligado, 
coloque o leite condensado, o creme de 
leite e a xícara de leite em pó. Misture 
bem. Ligue o fogo, misture e deixe aalí 
até engrossar. Leve à geladeira po 30 
minutos. Em outro recipiente, coloque 
o chantilly e misture o recheio que es-
tava na geladeira. Junte os 10 biscoitos 
de chocolate triturados. Misture tudo 
muito bem e coloque em uma forma. 
Finalize com mais biscoitos por cima 
e leve à geladeira por 3 horas. Sirva! 

Em Cartaz

Uma mãe e seu filho de nove anos es-
tão tentando começar uma nova vida. É 
então que se mudam para uma mansão, 
eles só naõ contavam que a casa já abri-
gava moradores inesperados. Quando 
descobrem que a mansão é assombrada, 
eles contatam um padre que, por sua 
vez, pede a ajuda de um especialista pa-
ranormal, um médium e um historiador 
mal-humorado.

Elementos
Gênero: Animação 
Classificação: Livre

Indiana Jones e A 
Relíquia do Destino
Gênero: Aventura
Classificação: 14 Anos

Lançamentos no Cinema Culinária

Estreia: 27/07/2023

Barbie
Gênero: Aventura  
Classificação: 12 Anos

Sobrenatural: A Porta 
Vermelha
Gênero: Terror  
Classificação: 12 Anos

Perdida
Gênero: Romance
Classificação12 Anos

Oppenheimer
Gênero: Drama  
Classificação: 16 Anos

Moça gelada

A Costa Cruzeiros está com uma pro-
moção especial de 3º e 4º hóspedes grá-
tis para a temporada 2023/24 de viagens 
pelo Brasil. A oferta é ideal para quem 
viaja em família. A promoção vale para 
roteiros selecionados a bordo dos na-
vios Costa Diadema, Costa Favolosa e 
Costa Fascinosa, com embarques en-
tre dezembro de 2023 e maio de 2024. 
As gratuidades na tarifa marítima para 

o 3º ou o 3º e 4º hóspedes são válidas 
para reservas feitas em cabines triplas e 
quádruplas nas tarifas My Cruise e All 
Inclusive até o dia 18 de agosto, com 
limite de 50 cabines por saída. A cam-
panha não contempla grupos. Os paco-
tes podem ser parcelados em até 12x no 
cartão de crédito pelo site www.costa-
cruzeiros.com.br. Cruzeiros da Costa 
com hóspedes grátis Na promoção, é 

possível encontrar pacotes a bordo do 
Costa Diadema, com embarque em San-
tos (SP), nos dias 15 de dezembro, 24 
de dezembro (Natal), 30 de dezembro 
(Réveillon), 14 e 21 de janeiro, 11 de fe-
vereiro (Carnaval) e nos dias 17, 24 e 31 
de março. A oferta também vale para os 
cruzeiros partindo do Rio de Janeiro em 
18 e 25 de dezembro (Natal); nos dias 
06, 13 de janeiro; 03, 10, 17 e 24 de fe-
vereiro e 16, 23 e 30 de março de 2024. 
Costa Favolosa: Já no Costa Favolosa, a 
oferta abrange as saídas de 19, 24 e 28 
de dezembro (Réveillon), 07, 14, 21 e 
28 de janeiro; 04, 11, 18 e 25 de feve-
reiro; e 03 e 11 de março de 2024, todas 
com embarques em Itajaí (SC). Os mi-
nicruzeiros de 3 e 4 noites do Costa Fa-
volosa, com embarque em Santos (SP), 
também estão na campanha. Entre eles: 
os roteiros partindo nos dias 1, 4, 11 e 
18 de dezembro de 2023; 22, 25 e 31 de 
março e 3, 6, 9, 15, 19 e 22 de abril de 
2024. Costa Fascinosa: Com embarque 
dedicado no Rio de Janeiro, os cruzeiros 
do Costa Fascinosa também integram 
o Mês do Carinho. Entre as saídas pro-
mocionais: 22 de dezembro (Natal) e 31 
de dezembro (Réveillon); 7, 15 e 23 de 
janeiro; além das viagens programados 
em 7, 24 de fevereiro e 3, 11 e 19 de 
março de 2024.

ENTRETENIMENTO

Mansão mal 
assombrada

Costa Cruzeiros tem promoção 
de 3° e 4° passageiros grátis
Todos os pacotes podem ser parcelados em até 12 vezes sem juros 
no cartão de crédito
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